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РЛСНОЕнлмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА ВКП(б), ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО 

СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 189 (9 0 1 2 ) Цена 2 0  коп.

Вдохновенный труд 
строителейСегодня в «Правде» пуйлнкуются Указ Презвдиума Верховного Совета СССР «О присвоении звания Героя Социалистического Труда строителям Волго- Донского судоходного канала имени В . И. Ленине» и Указ Президиума Верховного Совета СССР «О награждении орденами и медалями строителей Волго- Донского судоходного канала имени В . И. Ленина».За особо выдающиеся заслуги и само- отве1рженную работу по строительству и вводу в эксплуатацию ВолгогДонского су доходного канале имени В. И. Ленина, Цимлянской гидроэлектростанции и сооружений для орошения первой очереди в сто тысяч гектаров засушливых земель в  Ростовской области звание Героя Социалистического Труда присвоено двенадцати работникам великой стройки. Большая группа рабочих, колхозников, инженерно-технических работников и служащих, особо отличившихся на строительстве, награждена орденами и медалями Советского Союза.Строительство и ввод в действие Волго-Донского судоходного канала имени В . . II. Ленина —  историческая победа советского народе, одержанная под руководством Коммунистической партии, под водительством товарища Сталина. В установленный правительством срок коллектив строителей при' поддержке и помощи всего нашего народа проложил судоходный канал, возвел Цимлянскую гидроэлектростанцию и сооружения для орошения первой очереди засушливых земель Ростовской области. Тем самым решены тажнью задачи развития транспортных путей, энергетического вооружения народного хозяйства и преобразо- В1а^ия природы, претворен в жизнь сталинский план соединения пяти морей саропейской части СССР в единую воднотранспортную магистраль.Создание в небывало коротки© сроки такого грандиозного сооружения, как Волго-Донской судоходный канал имени В. И. Ленина, показало всему миру, на какие беспримерные трудовые подвиги способны советски© люди, одухотворенны© идеями коммунизма, идеяй'и Лёнина —  Сталина. Советский--строй" вы звал-й- ДЕИзци огромную активность и неиссякаемую творческую энергию миллионных масс. Эта активность и инициатива масс —  важнейший источник' все новых и новых побед нашего народа в мирном созидательном труде, в строительстве коммунизма. Труд простых советских людей является великим и творческим, решающим судьбы истории.

«Рабочие и крестьяне. —  указывает товарищ Сталин, —  без шума и треска 
строящие заводы и фабрики, шахты и 
железные дороги, колхозы и совхозы, соз
дающие все блага жизни, кормящие и 
одевающие весь мир, —  вот кто настоя
щие герои и творцы новой жизни».Могучая сила творческого труда миллионов советских людей свое наиболее яркое выражение находит ныне в осуществлении великих строек коммунизма.Строительство грандиозных гидротехнических сооружений начато по инициативе товарища Сталина, проявляющего неустанную заботу о благе и процветании нашей Родины, о всемерном облегчении труда и улучшении условий жизни советских людей. Инициатива товарища Сталина встретила горячую поддержку всего нашего народа. Стройки коммунизма стали подлинно всенародным далом. Всеобщий энтузиазм трудящихся нашей страны, их единодушное и непреклонно© стремление успешно претворить в жизнь план сооружения великих строек наглядно проявились в создании Волго- Донского судоходного канала имени В. И. Ленина.Великая энергия рождается для великой цели. Партия Ленина— Сталина вдохновила наш народ на строительство коммунизма; окружила вниманием и почетом людей труда. «...Трудовой человек, —  говорит товарищ Сталин, —  чувствует се
бя у нас свободным гражданином своей 
страны, своего рода общественным деяте
лем. И если он работает хщюшо и дает 
обществу то, что может дать, —  он 
герой труда, он овеян- славой».Заслуженной славой пользуются имена героев Волго-Дона. Среди удостоенных высокого звания Героя 'Социалистического Труда выдающиеся инженеры- строители А . П. Александров, В . А. Барабанов, С . Я . Ж ук, Г. А . Руссо, Н. А . Филимонов, А . А . Щербинин. Они внесли большой вклад в решение, ряда важных научно-технических проблем в области гидротехники и организации строительства.На Волго-Доне выросли новые квалифицированные кадры рабочих, инженеров и

техников. Они в совершенстве овладели мощными машинами и механизмами отечественного- цроизводетва, обеспечили высокую производительность труда. Среди Героев Социалистического Труда мы видим знатных новаторов стройки —  начальника сверхмощного шагающего эискавато» ра А. П. У скова, экскаваторщиков И. В . Ермоленко, Е . П . Симака и Д. А . Слепуху, бульдозериста В.'' И. Елисеева, электросварщика А А. Улесова.Кто эти люди, чьи имена приёбреля широкую известность? Это простые советские труженики, пытливо и упорно овладевающие новой техникой и научившиеся использовать ее до дна, самоотверженно работающие во славу любимой Родины. Они не боятся трудностей, смело идут вперед, дают образцы аккуратности и точности в работе, умеют ценить фактор времени. Они были застрельщиками и вожаками социалистического соревнования на великой стройке, проявляли творческую инициативу в труде. Такими их вырастила и воспитала партия Ленина —  Сталина.Замечательную машину —  гордость советской техники —  экскаватор-гигант доверили молодому инженеру Анатолию Ускову. Коммунист Усков вместе со своим коллективом в короткий срок освоил э'гу сложную машину и добился исключительных результатов в работе. Из далекой Актюбинской области прибыл на Волго- Дон экскаваторщик Евгений Симак. Здесь, на строительстве Цимлянского гид. роузла, раскрылся его талант, проявились его инициатива и сметка в труде. У  него учились, по нему равнялись другие экскаваторщики великой стройки.Подлинным мастером своего дела стал на_̂  стройке молодой электросварщик Алексей Улесов. Никто не давал такой высокой выработки, как он, никто не обучил столько элек’грт'варщиков стахановским методам, как Герой Социалистического Труда Алексей Улесов.Сотни и тысячи рабочих, колхозников, инженерно-технических работников и служащих отличились на строительстве Волго-Донского судоходного канала имени Б . И.. Ленина, Цимлянской гидроэлектростанции и оросительных сооруясений,- За успешное выполнение в срок задания правительства, за образцовое освоение и использование на строительстве новейшей отечественной. техники орденами и медалями награждены многие строители —  не. редовики социалистического соревнования.Волго-Дон строила вся страна. Во всех концах нашей необъятной Родины советские люди считали за честь внести свой вклад в создание первенца великих строек коммунизма. Вот почему среди награжденных рядом с именами тех, кто работал на трассе канала, стоят имена сборщика Московского завода ймени Калинина —  П. П . Гаркина, слесаря Ленинградского металлургического завода имени Сталина —  В. И. Лемисова, обмотчицы завода «Уралэлектроанпарат» М! В . Слободчи- коврй, скульптора Е . В . Вучетича и других.Сейчас многие строители Волго-Донского судоходного канала имени В. И. Ленина уже участвуют в создании новых величественных сооружений. Они самоотвержен, но трудятся на строительстве Куйбышевской, Сталинградской, Каховской, Усть- Каменогорской, Камской и других гидроэлектростанций, Главного Туркменского канала. Здесь они нрименяют и передают опыт и мастерство, накопленные на Вол- го-Доне.Грандиозен размах строительных работ, намеченных в проекте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР Особое место в нашем строительстве занимают крупнейшие гидротехнические сооружения на Волге и Дону, на Днепре и Аму-Дарье, не имеющие себе равных в мире как по своим размерам, так и но темпам осуществления. Награждение строителей Волго-Дона воодушевляет советских людей на новые трудовые подвиги, на самоотверженную борьбу за дальнейший мощный подъем народного хозяйства.
«Великая сила социалистического со

ревнования, —  говорится в проекте директив X IX  съезда партии, —  единодуш
ное стремление рабочих, колхозников' и 
интеллигенции отстоять дело мира, непоко
лебимая решимость трудящихся по
строить коммунистическое общество —  
должны быть направлены на выполнение 
и перевыполнение новой пятилетки».Под руководством партии Ленина —  Сталина советский народ с огромным патриотическим подъемом трудится на благо любимой Родины, во имя торжества коммунизма.

(Передовая «Правды» за 20  сентября)
' 1Ш1НЛ111Е а великой стройкеЖ ИГУЛЕВСЕ {Куйбышевская область)^ 19, сентября. (ТАСС). Все шире развертывается соревнование в честь X lX  съезда партии на великой стройке в Жигулях.Доорёчно выполнил девятимесячный план правобережный' район промышленного и гражданского строительства. Еол- лектив его; .возводит поселок гидростроителей в 5Кигулевской долине, в нескольких километрах е т  котлована гидроэлектростанции. Сейчас здесь, .щ е т . - отделка 18

многоквзфтирных домов, детского сада, родильного дома, поликлиники. Заканчивается строительство клуба. Готовится к пу- iCKy хлебозавод, заве(ршается прокладка 'шоссейной дороги.( Строители борются за сокращеияе сро- |Кбв и снижение стоимости строительно- монтажных работ. К открытию X IX  съез- 'да партии они решили завершить десятимесячный план и дать 260 тысяч рублей :сверхплановых, накоплений, i . ..

Пятый пятилетний план определяет новый мощный подъем народного 
хозяйства СССР и обеспечивает дальнейший значительный рост 
материального благосостояния и культурного уровня народа.

Выполнение пятого пятилетнего плана явится крупным шагом 
вперед по пути развития от социализма к коммунизму.

(Из проекта Ц К  ВК П  (б) „Директивы X I X  съезда партии по пятому пятилетнему плану 
развития С СС Р  на 19Ы—1955 годы (3-й пункт порядка дня съезда)".

У К А З
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С РО присвоении звания Героя Социалистического Труда строителям Волго-Донского судоходного канала имени В. И. ЛенинаЗа особо выдающиеся заслуги и самоотверженную работу по строительству и вводу в эксплуатацию Волго-Донского судоходного калала имени В . И. Ленина, Цимлянской гидроэлектростанции и сооружений для орошения первой очереди в 100 тысяч гектаров .-засушливых земель в Ростовской области присвоить званно 

Героя Социалистического Труда с вручением ордена Ленина п золотой медали 
«Серп и Молот»:

1. Александрову А.лекеандру Петровичу —  начальнику Врасноармейского строительного района Волго-Донского судоходного канала.2. Барабанову Василию Арсеньевичу—  начальнику управления строительства Цимлянского ■ гидроузла.3. Елисееву Василию Ивановичу —  бульдозеристу Водораз,дельного строительного района Волго-Донского судоходного канала.4. Ермоленко Ивану Васильевичу —  мастеру шагающего экскаватора Донского строительного района Волго-Донского су- дохо.д'ного канала.

5. Ж уку Сергею Яковлевичу —  начальнику «Гидоопроевта» и главному инженеру «Главгидроволгодонстроя».6 . Руссо Георгию Андреевичу —  заместителю начальника и главному инженеру «Гидропроевта».7. Симаку Евгению Петровичу —  машинисту экскаватора строительства Цимлянского гидроузла.8 . Слепухе Дмитрию Алексеевичу —  старшему мастеру экскаватора Водораздельного строительного района Волго-Донского судоходного канала.9. Улесову Алексею Александровичу—  электросварщику строительного района Цимлянского гидроузла.10. Ускову Анатолию Павловичу ■—  начальнику 14-кубового шагающего экскаватора Водораздельного строите.1ьного района Волго-Донского судоходного канала.
11. Филимонову Николаю Александровичу —  заместителю г.лавного ин,женера «Главгидроволгодонстроя».
12. Щербинину Алексею Александровичу —  начальнику строительного района Цимлянского гидроузла.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ШВЕРНИК. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.Москва, Еремль.19 сентя!бря 1952 г.

XIX съезду партии—
достойную встречу

, *  *
Стахановские школы на предприятияхШколы стахановских методов труда вступили в новый учебный год.На московском автозаводе имени Сталина в стахановских школах обучаются |рабочие ведущих профессий —  литейщики, кузнецы, сборщики. Инициаторы предсъездовского соревнования уделяют большое внимание изучению экономики производства, методов улучшения качества изделий и снижения их себестоимости.В цехах и на участках многих предприятий организованы школы для распространения новаторских начинаний. На столичном заводе Министерств.а черной металлургии «Пролетарский труд» изучается передовой опыт родственных предприятий Москвы, Саратова, Одессы, Урала. В стахановских школах завода «Стан- колит» во время учебы демонстрируется продукция, изготовленная отличниками производства, изучаются способы устра

нения брака. Школы комплексной экономии сьц)ья пользуются большой популярностью на о!бувной фабрике «Парижская Еоммуна». Опыт снижения себестоимостн Цк\>ДУкции на каждой производственной операции изучают на фабрике «Буревестник». Межзаводские стахавовекие школы работают на предприятиях машиностроения и приборостроения, кожевенной, обувной и других отраслей промышленности.В проекте директив X IX  съезда паргии по пятому пятилетнему плану предусматривается повышение квалификации рабочих через систему курсов и школ, организуемых на предприятиях. Мно’гие коллективы предприятий, ^вступив в предсъездовское соревнование, приняли обязательство по дальнейшему расширению сети стахановских школ. (ТАСС).
С и л а  с о р е в н о в а н и яЕоллектив Томского кирпичного завода iNs 10 обязался г честь X IX  съезда партии досрочно завершить девятимесячную производственную программу.Рабочие, инженерно-техничесюие работники и служащие сдержали свое слово. 15 сентября был выполнен девятимесячный план.Успех достигнут благодаря широко развернутому социалистическому соревнованию за повышение производительности труда и наиболее полное использование оборудования. Инициатором этого соревно

вания выступила мастер цеха обжига Анна Гурьевна Еучерова. В дни стахановской вахты коллектив цеха обжига дает в сутки на 7 .000 кирпичей больше задания.Еоллектив завода взял на себя новое обязательство —  к 5 октября —  ко дню открытия X IX  съезда партии выполнить десятимесячную производственную программу.
В. овчинников','

директор Томского кирпичного 
завода АГ: 10.

С большим воодушевлением трудятся в предсъездовские дни рабочие лесопромысловой артели «8-й съезд Советов» Том-
Годовой план выполненского межрзйлесхимпромсоюзз. 15 сентября артель выполнила годовой производственный план.

Слово не расходится с деломЕолхозники сельхозартели имени Жданова, Кривошеинского района, встав на стахановскую вахту в честь X IX  съезда ВЕП(б), обязались досрочно, выполнить план хлебопоставок и полностью рассчитаться с государством по поставкам продуктов животноводства, а ко дню открытия съезда —  5 октября— полностью засыпать семена, поднять зябь, обмолотить лен, многолетние травы.Еолхозники держат свое слово. Выполнив план хлебозаготовок, колхоз продолжает сдачу хлеба в счет натуроплаты за работы МТС. На днях колхоз заканчивает уборку хлебов. В колхозные закрома засыпано 1 .700 центнеров семян. Напахано зяби 660 гектаров. Весь лен вытереблен, обмолачивается и сразу же расстилается. Убраны и заскирдованы многолетние травы с площади 120 гектаров.Таких успехов колхоз добился благодаря огромной трудовой активности колхозников, вызванной сообщением ЦК ВЕП(б) о созыве X IX  съезда партии. Но 12— 15 гектаров в день убирают комбайнеры тт. Маевский, Ковалевский и Самуй- лов. Днем и ночью кипит работа на зерносушилке.Заведующая сушилкой тов. Косабуцкая говорит: —  Хлеба на сушилку поступает много, но мы так организовали свою работу, что подработка и сушка зерна у нас ведутся конвейером. Доставленное на ,су.-

шилку зерно сразу же подрабатывается, затем сушится и без задержки отправляется на государственный заготовительный пункт, а зерно е семенных участков —  в колхозные закрома, яз семена.Колхозницы Мария Баранчук, Евдокия Сафрой, Мария Якуш  ежедневно провеивают 70— 80 центнеров зерна при норме 50 центнеров.Звено льноводов Галины Яковлевны Иванкович весь лен с площади 50 гектаров убрало, обмолотило и разостлало. Урожай льносемян составил 4 центнера с гектара. Сданы государству первые 70 центнеров высококачественных льносемян.Не отстают от полеводов и работники животноводства. Колхоз досрочно рарсчя- тался с государством по поставкам мяса, молока, шерсти. Надой молока от каждой фуражно1Й коровы с начала года составил в среднем по одной тысяче литров, а передовая доярка Антонина Баранчук надоила по 1.700 литров молока от каждой из 14 закрепленных за нею коров.—  ̂ Велика трудовая активность колхозников в дни предсъездовского соревнования, —  говорит председатель артели, депутат Верховного (Совета РСФСР тов. Карпович. —  Каждому хлеборобу хочется внести свой трудовой подарок любимой Родине в честь XI.X съезда великой партии Ленина —  Сталина.
Н.САЛ0СИН.

U IV ОБЛАСТНАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Делегаты на XIX съезд ВКП (б)ОТ Томской областной партийной организации
С правом  реш аю щ его голоса  

Сталин Иосиф Виссарионович 
Маленков Георгий МаксимилиановичМосквин В . А. Васильев И . Ф. Лукьяненок Н. В . Карпович Е . Н.

С правом  совещ ат ельного голосаПоттосин в. В .Члены Томского областного комитета ВКП(б), избранного IV областно*й партийной
Аверьянов А. И. кон(})еренциейДутов В . Д. Максимов П. М.Агзшев Г. А. Духнин М. Б. Москвин В. А .Андриянов И. К. Зйдворнов А. Т . MyipamoB С. И.Анциферова С. А . Зубков Б. Я . Носаков Н. В .Асланов Г. М. Зуев Ф. И. Орешко В . Д.Бабанов М. Ф. Иванов А. Т. Попов И. Е .Бабушкина М. А . Карпович Е . Н. Родиков В. С .Баранов Н. Г. Кисе,тев В. А . Рождественский Б . Л.Барченков А . П . Елочко А. Д. Савин П. И.Белов В . П. Козлов М. Д. Садаков Ю. П.Большаков А . М. Конин Н. Е . Сидоренко Б. Н.Былин Ф. Н. Королева Е . М. Слепцов Я . М.Васильев И. Ф. Кочергина Н. А . Слинко Н. П.Великанов Н. С . Кузьмин В. М. Смольянинов и. А.Войтюк А . М. Кузьмичев В. А . Стенин В. А .Воробьев А . А . Лабзовский Г. А . Тумашова Е . Д,Вторина 6 . И. Лаврентьев К. И. Федоров В. Ф.Выпряжкин Я . Ф. Лапин Н. С. Федосеев Л. Г.Вяткина А. И. Лукьяненок Н. В . Хованский И. И.Головенко Ф. Т. Любый И. С . Шеляков В . П.Грановесов Г. А . Макаров В. Т. Шубин В. П .Г|риденко А . Е . Маковенко И. Е . Янин Д. И.Давыдов С , Я .Кандидаты В члены Томского областного

Баженова Б . Д. комитета ВКП (б)Дехтярук А. Ф. Орлов А . Ф.Беленко П. Д. Ельцов Г. А. Седоков Л. М.Белоусов А . Д. Камчатка И. Е . Семенов И. Д.Бочкарев В . П . Коломников П. Е . Сергеев Я . А.Вровкпп П . М. Лошкарева Е . Е . Цареградский В. П .Галактионов Ф. Ф. Мальцев С . Т. Цыцарев К. А.Лрахов И . М. Миненок П. И. Филимонов Н. Н.Зайцева Т. Ф. Петров М. А. Фрейдин Л. С .Демидов в. В.Члены ревизионной комиссии Томского областного комитета ВКП (б)Степанов Г. Е .Голиков П. В . Ларин Ф. М. Прищепа С. А. Скурлатов М. Ф.
П е р в ы й  п л е н у м  Т о м с к о г о  

о б к о м а  В К П  ( б )20 сентября состоялся первый пленум Томского обкома ВКП(б)Первым секретарем обкома ВЕП(б) избран тов. Москвин В. А., вторым секретарем —  тов. Смольянинов И. А., третьим секретарем —  тов. Мурашов С. И.Членами бюро обкома ВКП(б) избраны 
тг. Москвин в. А „ Смольянинов И. А., 
Мурашов С. И., Васильев И. Ф., Анцифе
рова С. А., Великанов Н. С., Кузьми
чев В. А., Лукьяненон Н. В., Маковен- 
ко И. Е.Кандидатами в члены бюро обкома ВКП(б) избраны тт. Баранов Н. Г., Сада- 
ков Ю. П., Шеляков В. П,Пленум утвердил заведующих отделами областного комитета партии. Заведующей отделом партийных, профсоюзных и комсомольских органов утверждена тов. Ан
циферова С. А., заведующим отделом про

паганды и агитации—-тов. Духнин М. Б., заведующим отделом тяжелой промышленности —  тов. Федосеев Л. Г., заведующим отделом лесной промышленности —  тов. 
Задворнов А. Т., заведующим отделом транспорта —  тов. Цыцарев К. А., заведующим отделом пауки и вузов —  тов. 
Шубин В. П., заведующей отделом школ—  тов. Баженова Е. Д., заведующим отделом сельского хозяйства —  тов. Стенин В. А., заведующим отделом административных органов —  тов. Маковенко И. Е., заведующим отделом планово-финансоБО-торговыя органов —  тов. Максимов П. М.Пленум утвердиж секретарем партколлегии при обкоме ВЕП(б) тов. Войта- 
ка А. М., заведующим финансово-хозяйственным сектором —  тоз. Семкина В. Б.Редактором областной газеты «Красное; Знамя» утвержден тев. Кузьмичев В. А.На строительстве Северо-Крымского каналаДЖАНКОЙ, 20 сентября. (ТАСС). Быстро меняется облик степного городка Джая- коя, ставшего центром строительства Северо-Крымского канала. Там, где два года назад были пустыни, сейчас выросли красивые кварталы жилых домов, школа-десятилетка. Построены детские ясли и сады, столовые, магазины, культурно-бытовые учреждения.В двух километрах от города раскинулась промышленная площадка со своей электростанцией, механической, опалуб- иой, архитекту|Рной - -мастерскими, гара

жом, ремонтными цехами, материальными складами. Преобразился Джанкойский железнодорожный узел, который почти ежедневно принимает строительные материалы и механизмы, прибывающие в адрес строительно-монтажного управления «Уир-' Бодстроя».С каждым месяцем ширится фронт ра-< бот в Северном Крыму. Новое строительно-монтажное удравление, созданное в Ерасноперекопском районе, готовит базу для сооружения перехода канала с Украины в К ры м ..
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IV ОБЛАСТНАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Прения по отчетным докладам областного 
и ревизионной комиссии обкома

В е ч е р н е е  з а с е д а н и е  1 9  с е н т я б р я

комитета
ВКП(б)

партии

19 сентября на вечернем заседании конференция заслушала отчетный доклад ревизионной ко'миссии обкома ВКП(б). С докладом выстудил председатель ревизионной комиссии тов. Далызин.—  Ревизионная комиссия за отчетный период, —  сообщил тов. Далызин, —  произвела четыре ревизии финансово-хо- зяйствеяной деятельности обкома ВКП(б) и состояния дел с уплатой, учетом и отчетностью по членским партийным взносам в областной партийной организации.Тов. Далызин отмечает, чо'о бюро обкома уделяло большое внимание ванросу укренления финансовой дисциплины. Акты ревизионной комиссии регулярно рассматривались на бюро обкома ВЕП(б) и принимались конкретные решения по устранению обнаруженных недостатков. Улучшилось дело по приему и учету членских партийных взносов.Однако в отдельных партийных организациях допускается ряд недостатков в приеме и учете членских партийных взносов.Далее тов. Да.тызпн сообщил о выполнении бюджета. За отчетный период бюджет областной партийной организации выполнен удовлетворительно. Однако отдельные партийные органы, например, Еол .̂ иашпвский горком партии, Еаргасокский, Васюганский райкомы ВЕП(б), допустили перерасход по отдельным .статьям.Первым в прениях выступил директор Галкинской МТС Бакчарского района тов. 
Андриянов. Он остановился на развитии сельского хозяйства в Бакчарском районе за последние два года.—  Благодаря заботе партии и советского правительства, —  говорит он, —  значительно улучшилась т е х т 1ческая оснащенность се.1ьскохозяйственного производства. Укрупненные колхозы бысттро идут по пути механизапин и электрификации производства. У  нас только в одном колхозе нет колхозной электростанции. Все колхозы, кроме одного, электрифицированы, многае из них перешли на комплексную механизацию сельскохозяйственных р;юот.Все это позволяет б<)лее успешно выполнять се.лмкохозяйственные работы наКО.ЛХОЗНЫХ ПОЛЯХ.Механивато’ры МТС настойчиво борются ва выпо.ляение повышенных обязательств, взятых в честь X IX  съезда большевистской партии. 20 комбайнеров выполнили по 1,5 сезонных нормы, некоторые из них близки к выполнению двух сезонных норм. Успешная уборка урожая позво.лпла колхозам радиуса Галкинской МТС к 5 сентября рассчитаться с государством по хлебопоставкам.Тов. Андриянов сдр.лал также ряд критических замечаний в адрес обкома ВКП(б), его сельскохозяйственного отдела. Он указал, что обком ВЕП(б) и его сельскохозяйственШ)1п отдел слабо контролируют работу таких орга-низаций, как областная контора «Автотракторосбыт» и областная контора «Сельхозенаба», мало предъявляют к Ш1м требований. После весенней посевной кампании, когда нужно было ставить трактортл на плановый технический уход, у областной конторы «Тракторосбыта» не оказалось основных запчастей, в результате чего много тракторов простаившо в период х.1е'Гюуборки. «Сельхозенаб» неправильно производит отгрузку машин в МТС.

—  Пора бы, —  указывает тов. Андри
янов, —  поставить перед МинистерствО'М 
сельского хозяйства СССР вопрос о 
снабжении МТС новым станочным обору
дованием, ибо старое оборудование уже в 
значительной степени износи,лось и иног
да не поддается ремонту. Указывая на 
рост техники, тов. Андриянов считает 
необходимым организовать в об.ласти под
готовку и переподготовку участковых ме
хаников.Выстушгвший затем в прениях секретарь Еривошеинского райкома ВЕП(б) тпв: Агашев отметил, чт'о областная партийная организация ,за отчетпглй период проделала иекотор’ Ю работу по дальнейшему улучшению партийно-организационной и партийно-политической работы, по подъему промышленности, сельского хозяйства и культуры областа. Однако, говорит он, успехи областной партийной организации могли бы быть много значигельнее, если бы бюро и аппарат обкома партии не допускали серьезных недостатков в руководстве райкомами и первичными партийными организациями.—  Обком партии,— указывает тов. Агат о в , —  часто подменяет советсше и хозяйственные органы. Вместо того, чтобы на решение хозяйственных задач в первую ' очередь мобилизовать и направить внимание облисполкома с его многочисленными отделами п уцравленнями, сосредоточить на этих задачах внимание других областных ведомств  ̂ и организаций, обком часто всю работу берет на себя. Занимаясь мелкими текущими^ хозяйственными делами, отделы обко.ча ВЕП(б), и в особенности отрас.левые, очень часто забывают об «рганиэатор- ской, партийно-политической и воспитательной работе, им зачастую не остается времени для постановки перспективных вопросов, для обобщения и распространения опыта партийно-политической работы.Тов. Агашев остановился также на необходимости укрепления материально- технической базы машинно-тракторных етандий.—  Управленце сельского хозяйства иблисподкома, —  говорит тов. Агашев, —  не принимает долясных ме]э по укреплению МТС механизаторскими кадрами высокой квалификации. Многие механики МТС слабо подготовлены, плохо разбираются в той сложной технике, которая поступает сейчас в МТС, допускают брав

в раооте в период ремонта, что приводит к поломкам и простоям машин. Тов. Агашев указывает, что в каждой МТС надо иметь минимум одного инженера- контролера с высшим образованием.Тов. Агашев отметил те серьезные недостатки, которые допускаются машнн- но-тракторными станциями в механизации трудоемких работ в животноводстве, в строительстве животноводческих пО'Ме- щсяий. Обдеельхозуправленце и его начальник тов. Дутов стоят Б стороне от этого важного дела.Тов. Агашев указывает, что успешное решение задач, поставленных -в проекте директив по пятому пятилетнему плану перед сельским хозяйством, будет во многом зависеть от боеспособности сельских первичных партийных организаций, от кадров секретарей парторганитаций. Обком ВЕП(б), говорит тов. Агашев, должен оказать серьезную помощь райкомам партии в удучщеаии работы с секретарями партийных организаций.Начальник Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта тов. Белоусов указал, что интересы развития транспорта в новой пятилетке требуют большого увеличения выпуска отлично по'дготовлешштх инженеров-железнодорожников. Однако Томский шгетптут инженеров железнодорожного TpaHCHoipra, говорят он, плохо подготовлен по своей материально-технической базе к решению этих задач. Тов. Белоусов отмечает, что Томский облисполком и горисполком не оказьнзают помощи институту в разрешении этих вопросов.— Работа вузов,— говорит тов. Белоусов, —  должна протекать на высоком уровне критики и самокрит1гки. Но в этом отно- ш«нии не все обстоит благополучно. Работники обкома и горкома ВЕЩ б) должны постоянно оказывать помощь вузам в развертывании критики и самокритики, бывать на заседаниях ученых советов. Однако за пять послевоенных лет на заседаниях ученого совета электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта,. как указал тов. Белоусов, не был никто из секретарей и работников обкома и горкома, а также Еировского райкома партии. Тов. Белоусов 1'оворит о необходимости усилить внимание обкома и горкома к работе ученых советов институтов.Секретарь Парабельского райкома партии тов. Коломнинов указал, что бюро обкома ВЕЛ (б) в своем постановлении по отчету райкома партии указало на крупные недостатки в руюоводетпе хозяйственным и культурным строительством. Выполняя постановление бюро обкома и постановление III областной партийной конференции, районная партийная организация улучшила организационно-партийную и партийно-политическую работу, стала квалифицированнее руководить хозяйством.Тов. Еоломников указывает, что облисполком невнимательно относится к запросам и нуждам района, мало решает перспективных вопросов хозяйственпо-го строительства. Облисполком дважды принимал регаеипе об оказании помощи Пара- бельскому району, по многие пункты этих решений не выполнены. Облисполком обязывал начальника областного управления сельского хозяйства тов. Дутова определить меры дальнейшего развития общественного животноводства в районе, направить на работу в район группу специалистов сельского хозяйства. Облсельхоз- управлеиие -до сих пор ничего не сделало. Не выполнили постановление об.тисполко- ма областной отдел здраво'охранения, областной отдел коммунального хозя!1Ства, отдел дороленого строительства и другие. Этот факт свидетельствует о том, что в облисполкоме нвудовлетворптельно поставлен контроль за выпэ;шением своих собственных решений.Обком партии, отмечает далее тов. Ео- ломпиков, нередко подменяет советские и хозяйственные органы, решает за них многие хозяйственные вопросы. Работники отделов обкома больше всего заняты решением оперативных текущих хозяйственных дел. То'В. Еоломникюв говорит о необходимости повысить требовательность к аппарату облисполкома, повысить роль его отделов в решении хозяйствешшх вопросов.Делегат конфероншга тов. Жестиков указал на крупные недостатки обкома 1?ЕП(б) в подборе, расстановке и воспитании кадров.—  Обком партии, —  отмстил в своем выступлении секретарь Туганского райкома ВЕП(б) тов. Сергеев, —  за отчетный период улучшил руководство хозяйственным и культурным строительством. Повысилась требовательность к кадрам. Партийные организации улучшили внутрипартийную ра;боту.Далее тов. Сергеев сообщает о том, какую работу проделал Туганский райком партии по воспитанию кадров. На руководящую работу выдвинуто много молодых работников, хорошо проявивших себя на практической работе. Но> в подборе кадров есть крупные ошибки. Плохо поставлено изучение работников, в результате чего на руководящую работу иногда попадают люди, не обладающие необходимыми деловыми и политическими качествами.Тов. Сергеев указьтаает, что обком ВЕП(б) еще допускает крупные недостатки в подборе кадров.Председатель колхоза имени Сталина, Бакчарского района, тов. Сазыкин подаерг критике ряд областных организаций за слабую помощь отдаленным районам и колхозам. Областная контора «Сельэлек- тро» неудовлетво|рительно решает вопросы .электрификации колхозов. Об.аастное управление сельского хозяйства мжао проявляет заботы об укреплении ) эрмовой

базы для общественного животноводства. До сих пор не раэработаны меры по каждому району по осушению болот, раскорчевке участков под сенокосы.Начальник областного управления Ми- нисте1>ства юстиции тов. Скрябин указал на необходимость уси.гить борьбу за стро- л;айшее соблюдение законов, вести реши- тельн>'ю борьбу против н<ару шито лен государственной дисциплины.—  Шегарский район —  крупнейший сельскохозяйственный район в области,—  сказал в своем выступлении секретарь Шегарского райкома ВЕП(б) тов. Тужиков.—  Однако 01б.тастные организации мало уделяют внимания развитию хозяйства района.Тов. Тужиков указывает, что обком ВЕП(б) мало решает коренных вопросов развития сельского хозяйства.Сельскохозяйственшдй отдел обкома партии не знает нужды района, поверхностно анализирует состояние сельского хозяйства. Заведующий сельскохозяйственным отделом обкома ВЕП(б) тов. Стенин в основном З'анят TOiiibKO текущими хозяйственными делами. Шегарский райком партии и 1райиспо'Лком вносили в областные 0|рганизации ряд предложений по укреплению колхозов и МТС, но эти предложения не рассмотрены н не решены.Тов. Тужиков указывает, что отставание кормовой пазы тормозит дальнейшее развитие общественного лсивотноводства. Он ставят Bonpotc о том, чтобы в ближайшее время широко развернуть работы по раскорчевке лесных массивов под сенокосы, по осушению болот, улучшению имеющихся лугов и пастбищ.

В своем выступлении председатель облисполкома тов. Филимонов признал правильной критику недостатков деятельности облисполкома и его отделов. В облисполкоме неудовлетворительно поставлен контроль за выполнешаем постановлений вышестоящих партийных, советских и хозяйственных органов и своих собственных решений. Многие руководящие работники проявляют медлительность в решении практических вопросов. Безинициа- тивно работают отделы легкой промышленности, здравоохранения, управления пищевой промышленности, областное жилищное управление и некоторые другие отделы и управления. Исполком мирился с тем, что его многочисле'нный annaipaT работал без должного напряжения.Мало оказывается помощи отдаленным районам, работники облисполкома редко бывали в этих районах.Далее тов. Филимонов указывает, что обком партии за последнее время все больше становится на путь подмены облисполкома, берет на себя решение таких хозяйственных вопросов, которые вполне под силу О'блиспо.лкому. Обком ВЕП(и) мало заботится об укреплении кадрами местных Советов.Тов. Филимонов отметил, что обком партии чрезмерно увлекается посылкой уполномоченных в районы по хозяйственным вопросам.Слово для ' доклада предоставляется председателю мандатной комиссии тов. 
Войтюку. Еонференция единогласно утвердила доклад мандатной комиссии.На этом вечернее заседание 19 сентября закончилось.

У т р е н н е е  з а с е д а н и е  2 0  с е н т я б р яНа утреннем заседании 20 сентября продолжалось обсуждешге отчетных докладов oi6KOMa ВЕП(б) и ревизионной комиссии.Первым в прениях выступил председатель колхоза «Заветы Ильича», Тегуль- детскО'ГО района, тов. Турвнков. Он отметил большой трудовой и политический подъем среди колхозников, вызванный подготовкой к X IX  съезду партии. Еолхоз «Заветы Ильича» выполнил план хлебопоставок, полностью рассчитался с государством по сдаче .масла, мяса и шерсти. Выполнен план по росту поголовья крупного ронатого скота на 113 процентов, свиней —  на 131 процент.—  Однако,— ^говорит тов. Туренков,— в ■ работе нашего ко.тхоза имеется еще ряд существенных недостатков. Эти недостатки возникают иногда из-за того, что .мы не получаем своевременно нужной нам йо- иощи.Он говорит о том, что Тегульдетскйй райком ВЕП(б) и paйи<'moлкo^r слабо руководят колхозами, мало помотают им.То'В. Турентшв высказывает серье31ныв иретеизии к 1работнию.ам областных контор «Сельэлектро», «Сельхоаснаба» и Те- гульдетскому райпотребсоюзу.—  Подготовка сельско-хозяйственяого инвентаря в колхозах к по.тевым работам, —  указывает тов. Туренков, —  начинается обычно весной, а не в начале зимы. С этим делом мы часто запаздываем, машины готовим наспех. Это происходит из-за. несво'гвременного завоза запасньк частей такими организациями, как йп- ластная KOHroipa «Сельхозенаба» и райпотребсоюз.—  Мне кажется, —  указывает тов. Туренков, —  вастило время потребовать от снабженческих организации своевременного ЗОВ0341 заппсиых частей и в достаточном ко.длчествс.Тов. Туренков сказал такясе о том, что в Тегульдетском районе плохо ведется борьба за ликвидацию нарушений Устава сельскохозяйственной артели.Секретарь Томского горкома ВЕП(б) тов. Луиьяненок в своем выступлении отметил, что областная партийная организация за отчетный период до.билась улучшения uapTH!lH<V'OipraHii3a4HOHHOi’i и партшТно-политическо'й работы и на этой основе повысила свою организующую роль в выполнении хозяйственно-политических задач..Тов. Лукьяненок указал на серьезные недостатки в работе Томского горкома и обкома ВЕШ б). Обком неоперативно неконкретно руководил горкомами и рай- ко.мами. Отделы обкома партии плохо про- всряли работу и инструктировали горкомы и райкомы партии, недостаточно помогали в улучшении партийной работы ■в отстающих районах.Отделы обкома ВЕП(б) не уделяют должного внимания nipoBeip®e исполнения директив партии и правительства и решений Обкома ВЕП(б).Тов. Лукьяненок отметил, что обком до- щюкает серьезные недостатки в работе по подбору и воспитанию кадров, иногда утверждаются на руководящие посты слабые и неподготовленные работники, проявляется медлительность в замене работников, явно не справляющихся с  порученным делом. Обком ВЕП(б) слабо 1В0спиты- вает у руководящих кадров чувство высокой ответственности за выполнение государственных планов и заданий, за выполнение решений партии и правительства и решений местных партийных органов. Обком, горкомы и райкомы партии, как отметил, тов. Лукьяненок, иногда судят еще о работниках только по проценту выполнения плана, мало изучают и 'проворяют, как в действительности работает TOT или иной работник, какими методами, как он использует внунрениие резервы для выполнения плана, проявляет ли заботу об удовлетворении материальных и культурных запросов трудящихся.

—  Обком, горкомы и райкомы партии,—  говорит в заключение тов. Лукьяненок, —  обязаны усилить воспитание всех К01ММУНИСТ0В, и особенно руководяпдох 1>а- ботников, в духе строж>яйшето соблюдения партийной и государственной дисцип ги- ны, развивать самокритику и юрнтику снизу, поднимать бдительность и активность коммунистов.Затем выступил директор политехнического института тов. Воробьев. В своем выступлении он остановился на недостатках в подготовке учащихся средних школ, отметил низние знания 1Многих. выпускников средних школ гор. То..мека.—  На приемных экзаменах в институте выяснилось, —  говорит тов. Воробьев,—  что выпускники ряда школ областного центра подготовлены хуж е, чем выпускники сельских школ. Из 108 выпускников школ города Томска, сдававших экзамены в институт, 25 человек получили неу.довлетворительные оценки, тогда как из 98 выпускников сельских средних школ неудовлетворительные оценки получили только 9 человек. Выпускники городских школ получили вдвое згеныпе повышенных оценок, чйм выпускники сельских школ.Обком партии, —  сказал он, —  должен обратить внимание на недостатки в подготовке учащихся средних школ, а аакже в воспитательной работе в школах.Затем тов. Воробьев останови.лся на недостатках в работе по строительству новых учебных корпусов и студенческих общежитий для политехнического института. Он указал, что к концу пятой пятилетки предусиотрено уве.личить объем зданий политехнического института более чем в два раза. В строительство института вкладываются большие средства. Работы по строительству уче1бных корпусов и . общежитий института являются важнейшей частью стрО'Игелг.- сгва гор. То.мска и требуют неослабного йнтгаипя и помощи партийных организаций. Однако, как отметил тов. Воробьев, помощь, оказываемая политехническому институту, еще недостаточна.Тов. Воробье® говорит, что строительство в инсгитуте идет неудо'влетворлтсль- но. Подрядчик трест «Вузстрой» плохо выполняет годовой план работы.Областному комитету партии, —  говорит тов. Воробьев, —  необходимо систематически коннролировать и направлять работу строительных организаций.Тов. Кузьмичев остано1Вился на вопросах воспитания руководящих кадров и ликвидации заседательского стиля в работе местных органов.Начальник областного управления сельского' хозяйства тов. Дутов признает правильной критику недо€татжо|В и ошибок областного управления сельского хозяйства. Управление 1медленно решает коренные вопросы развития сельского хозяйства. ''Областное управление сельского хозяйства плохо занимается подготовкой руководящих колхозных и механизаторских кадров.Руководящие работники облсельхозуп- равления, бывая в районах, МТС и колхозах, мало оказывают практической номо- п(и в решении коренных вопросов сельского хозяйства, не анализируют глубодм» причины отставания районов, колхозов и МТС.Однако тов. Дутов не вскрыл причины неудовлетворительной работы областното управления сельского хозяйства и не сказал, какие меры и.ч принимаются, чтобы поднять уровень руководства сельским хозяйством.—  За отчетный период в областной партийной организации повысился уровень партийно-организационной и партийно-политической работы, —  сказал в своем выступлении секрета:рь обкома БЕ11(б) тюв. Мановенко. —  Однако в дея-

теяьности обко.ча, горкомов я  райкомов партии еще много недостатков. В ряде партийных организаций еще неудовлетворительно поставлено дело подбора и воспитания кадров.Тов. Маковеяко отметил, что в обкоме не всегда соблюдалась коллегиальность при обсуждении кандидатур для выдвижения на ту или иную ответственную работу. Деловые и политические качества работников не всегда всесторонне изучались.Тов. Маковенко отметил также, что бюро обкама ВЕП(б) мало занималось вопросами животноводства.Далее тов. Маковенко подробно анализирует состояние торговли в области. Он отметил, что многие торгующие организации работают неудовлетворительно, п,юхо удовлетворяют запросы трудящихся. Много недостатков в подборе кадров в предприятиях торговли и общественного питания.Тов. Маковенко указал на серьезные недостатки в работе 'предприятий, изготовляющих продукты питания.Серьезные недостатки в работе нред- ириятий торговли и общественного питания объясняются тем, что обкоим, горкомы и райкомы партии не уделяют им необ.хо- дииого внимания, проходят мимо крупных недостатков.Тов. Маковенко 'подробно говорит о том, какие нужно принять меры, чтобы улучшить работу предприятий торговли и об- щественното питания.Слово получает заведующая отде.лом партийных, профсоюзных и комсомольских ор- гано'В обкома ВЕП(б) тов. Анциферова. Она говорит:—  Предшествующие IV областной пар- тнпноп конференции отчетно-выборные партийные собрания, районные и городские партийные конференции проходили в обстановке широко развернутой критики и самокритики, непримиримости к недостаткам внутрилартпйно'й, политической и хозяйственной работы.Делегаты IV об.тастной партийной К'он- фереицни вполне прав'ильно критиковали недостатки в деятельности обкома ВЕП(б), в частности, его отдела партийных, профсоюзных и комсомольских органов.■ Этот отдел еще ма̂ та оказывал практической помощи райкомам ВЕП(б), не установил действенного контроля за выполнением решений бюро обко.ча партии.По этой причине некоторые партийные комитеты еще не обеспечили надлежащего выполнения решений, принятых ио их отчетам на заседаниях бюро областного комитета партии. Так получается, напри- -мер, в Томском горкоме ВЕП(б).Областной комитет партии и це.лый ряд райкомов ВЕП(б) еще не упорядочи.1и работу с кадрами. Особенпо плохо в этом отношешш обстоит дело в Васюганском районе.Узковедомственный подход к  использованию и воспитанию кадров проявляют некоторые руководители областных организаций. Это можно сказать, например, о председателе областной плановой комиссии тов. Белоглазове.Необходимо, говорит тов. Анциферова, больше оказывать практической помощи первичным партийным организаципм, поднимать их роль в хозяйственном и культурном строительстве.Директор Асиновсюой М ТС'тов. Сидо
ренко отметил, что обком партеш не обеспечил надлежащего контроля за дальнейшим развитием колхозов области. В колхозах Асиновского района, пап]1пмер, очень плохо используются механизмы, по-настоящему не организован труд колхозников.По мнению 'Выступающего, сейчас настало .время организовать работу в колхозах по строгому графику, ликвидкроаать кампанейщину. Неорганизованность в работе, ваблюдающаяся во многих колхозах, тормозит дело, задерживает дальнейшее развитие колхозного производства.Выступающий также подверг критике практику работы в районах уполномоченных обкома ВЕП(б) и облисполкома. Тов. Сидоренко говорит, что эти уполномоченные в подавляющем большинстве случаев занимаются лишь текущими вопросами той И.ТИ иной кампании и совершенно не занимаются перспективными вопросами, связанными с дальнейшим развитием колхозов и МТС.Секретарь обкома вомсом>ола тов. Сада- 
ков говорил о недостатках партийного руководства Комсомольской работой.—  В январе этого года, —  сказал он, —  бюро обкома ВЕП(б) заслушало отчет о работе обкома ВДЕСМ. Принятое тогда решение помогло нам намного улучшить камсом'Ольскую работу, но сделано еще далеко не все. Бюро обкоога партии не установило надлежащего контроля за выполнением своего решения, в результате чего многие райкомы партии и первичные партийные организации 'попрежнему невнимательно относятся к комсо1мольской работе.Районные комитеты партии не всегда уделяют В1нн.мание подбору, расстановке и воспитанию комсомольских мдров. Так получается, например, в Туганском районе, где секретари райкома ВЕП(б) не вникают в деятельность райкома ВДЕСМ и первичных комсомольских организаций. Такой же недостаток наблюдается в деятельности Чаипского районного и Томского городского камитетов ВЕП(б).

Тов. Садаков говорит, что партийные организации должны больше проявлять заботы о вО'Спитании молодежи. Он также предложил организовать в Томске общевузовский студенческий клуб.Председатель Еолпашевското райисполкома тов. Верхорубов ра'ссказал о большом политическом и производственном подъеме трудящихся района, вызванном по'дготов- кой к X IX  съезду партии. Он говорит, что в честь съезда рабочие и колхозники взяли на себя повышенные социа.1Истиче- ские обязательства и борются за их выполнение.Выступающий признал Вгюлне правильной критику работы партийной организации Еолпашевевого района, которая была дана в докладе тов. Москвина. Районный комитет партии не сумел улучшить партийно-организационную и партийно- политическую работу, не поднял роль первичных партийных ортанизадщй в хозяйственном и культурном строительстве, не повысил требовательности к районным организациям.
—  Мы примем все меры к тому, чтобы 

имеющиеся недостатки устранить,— ска
зал тов. ВерхорубО'В.— Но вместе с тем мы 
требуем и оказания нам помощи со сто
роны областных организаций.Тов. Верхорубов критикует некоторые областные организации, которые поверхностно руководят районами.—  Взять хотя бы облисполком, —  говорит он, —  и, в частности, его ортинсг- рукторский отдел, возглавляемый тов. Ды- хенко. Работники этого отдела, приезжающие к нам, обычно только подбирают отрицательные факты для того, утобы составить докладную записку. На этом свою деятельность в районе они и ограничивают.В работе отделов облисполкома еще и до сих пор преобладают канцелярские методы руководства. Областной отдел народного образования ничего не сделал для обеспечения строительства шкоды в районе необходимыми материалами.Затягивает ра'ссмотрение вопроса об организации второй машинно-тракторной станции в нашем районе облсельхозулрав- ление. Не беспокоится о заброске товаров в наш район водным путем облторготдел.Обком партии должен проявить больше требовательности к облисполкому.Отметив большой политический и трудовой подъем, с которым идут трудящиеся нашей области навстречу X IX  съезду партии, секретарь Томского обкюога ВЕП(б) тов. Смольянинов подробно остановился на недостатках в работе областного комитета партии. Он говорит, что критика делегатов IV областной партийной конференции, направленная в адрО'С обкома и его лично, как секретаря, виолне правильна.Тов. Смольянинов отмечает, что в области очень медленно реализуются постановления ЦЕ ВЕП(б) и III областной партийной конференции по вопросу о дальнейшем развитии сельского хозяйства.Одной из причин медленного развития сельского хозярТства области является слабая работа с сельскохозяйственными кадрами. Обком партии и .многие райкомы мало занимаются 'Решением организационных вопросов колхозного строительства. Не уделяется достаточного внима'иия правильной организации труда в колхозах, порспективпому плапированию, колхозно, му строительству и внедрению культуры в колхозное производство. Районные ко- LMHTeTbi партии еще плохо борются с нарушениями Устава сельскохозяйственной артели.

Говоря о работе с партийными, совет
скими и хозяйственными кадрами, тов. 
Смольяншшв отмечает, что их пекдитиче- 
скив и деловые качестВ'а м-ногими партий- 
ньвги органами ручаются с.тбо, а потому 
и Д'О'Пускаются ошибки в расстановке и 
использовании |руководящях работников.

С эаклшчительны'М словом выступил се
кретарь обкома ВВ11(о) тов. Москвин.

VНа вечернем заседании 20 сентября было принято постановление по отчетному докладу обкома ВЕП(б).Еонференция признала работу обкома ВЕП(б) удовлетворительной, утвердила отчет ревизионной комиссии обкома партии.Избран иовып состав обкома ВЕП(б), ревизионной коогиссии обкома партии и делегаты на X IX  съезд ВЕП(б).Первььм делегатом на X IX  съезд ВЕП(б) областная партийная конференция . единодушно избрала любимого вождя и учителя товарища Сталина Иосифа Виссарио'новича. Сообщение счетной комиссии об единодушном избрании товарища Сталина делегатом на X IX  съезд партии встречено бурной овацией. Все встают и продолжительными аплодисментами приветствуют великого Сталина.Дружными аплодисментами приветствовали участники конференции сообщение об единодушном избрании делегатом на X IX  съезд партии тов. Маленкова Георгия Максимилиановича.С огромньш подъемом дел'огаты конференции приняли текст приветственного письма великому вождю и учителю Еом- мунистической партии и советского народа Иосифу Виссарионовичу Сталину.В конце заседания участники конференции исполнили партийный гимн «Интернационал»,

п
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Как К1Ы добиваемся экономии горюкего 
и денежнык средствСреди мехяиизаторов валпей тракторной бригады можно часто слышать меткое выражение: «Капля горючеих) тонну бережет, а рубль начин1аетея с копейки». В этом мы убедались на опыте работы своей тракторной бригада. В прошлые годы наша тракторная бригада далеко не всегда укладывалась в нормы расхода горючего и денежных средств. Поэтому каждый (йра1ботанный гектар обходился дороже, чем планировалось, качество трактор- н ь к  работ не всегда бы.то высоким.Но нам было известно, что передовые тракторные бригады, имеющие такой же тракторный парк, как и наша бригада, работают без убытков. Когда стали г.дубже вникать в дела своей бригады, мы убедились в том, что далеко не используем своих возможностей. Вопросы экономии горючего и денет, повышеняя качества тракторных работ члены тракторной бригады не раз обсуждали на производственных совещаниях. Были приняты меры, кото'рые помогли нам поднять производительность тракторов, добиться за счет этого большой экономии горючегоВ этом году бригада имеет самую высокую выработку в МТС. В целом по бригаде она достигает 6 .000 гектаров мягкой пахоты. На каждый 15-сильный трактор уже выработано по 440 гектаров. Работает тракторная бригада без убытков.Упорная борьба за снижение себестоимости тракторных работ, за отличнее качество и сверхплановые накопления по- настоящему развернулась у нас с нынешней весны, когда хлеборобы Томской области вступили в социалистическое соревнование с кеме1ровскими колхозниками.Мы поставили перед собой задачу —  работать высокопроизводительно, рентабельно, все полевые работы провести только с отличным качеством. В своих обязательствах мы задаса.ти: сэконом'пть 4.00.0 килограммов горючего и 6.000 рублей из денег, отпущенных на технический уход. За счет экономии горючего, смазочных .материалов и денег было решено вспахать сверх плана 20 гектаров, прокультивировать 100 гектаров и освоить новых земель 20 гектаров.С чего мы начали б0|рьбу за .экономию? Прежде всего, закрыли все каналы потерь горюче1го и смазочных. Раньше бригада теряла много го(рючего из-за неправильного его хранения. Возчики оставляли бочки на солнцепеке, горючее испаря.тось, не было меТал.тнческих пробок, заправка машин производилась из ведер, горючее расплескивалось и разлива.тось. Нередко случалось так: тракторист наскоро поставит прок-дадку, и OTCToirHHK дает незначительную течь горючего. Мы произвели подсчет этих потерь. Оказалось, что за смену цз одной мапгины с неисправным отстойником вытекает более 5 килограммов горючего.Пололсенпе резко изменилось после того, как мы навели в бригадном хозяйстве по.’гный порядок. С помощью колхоза имени Ворошилова, на полях которого мы работаем, построили полевое нефтехранилище, проверили исправность всей тары, о'борудовал1И задгравочиую телсаску насосом и полным комплектом леек, фильтров и шлангов. Заправку машин стали проводить в борозде.Все это дало нам возможность сэкономить 2 .600 килограммов горючего. И теперь в бригаде нет ни одного тракториста, который не имел бы экономии горючего. Например, трактористка, депутат областного Совета Пелагея Попова и ее напар

ница Ефросинья Русинова на тракторе «АТЗ-НАТИ» вспахали на сэкономлонном горючем более 55 гекта1ров целины и зяби. Водитель трактодза «АТЗ-НАТИ» Ела:в- дия Смородина выработала 450 гектаров мягкой пахоты. На сакояомленном горючем она сверх плана закультивировала 100 гектаров. В целом бригада на сбереженном горючем обработала 15 гектаров новых земель. В среднем на каждом гектаре пахоты мы сэкономили по три вило- гра'.мма, на культивации —  по килограмму и на посеве —  по полтора кидод^м- ма горюче™.Экономия горючего достигнута не только за счет одной бережливости. Основное —  это правильная загрузка машдгн, повышение их производительности, сокращение холостых переездов, об|разцо!вый уход за тракто1рашд. Тракторы у нас, в борозде находятся не менее 18 часов в сутки. Каждый водитель не только выполняет, но и перевыполняет сменные нормы. Трактористы полу^дают точные задания и маршруты на каждый день. Многое зависит от исправности прицепных орудий. Мы не допускаем, чтобы плуги имели тупые или ншравнльяо установленные лемехп.Вместе с бригадирами полеводческих бригад заранее подготовили поля для тракторной обработки. В бригаде разработан четкий график, когда и на какой технический уход надо поставить тот или иной трактор. Решали это по точным расчетам, стараясь, чтобы в самое горячее время уборки урожая тракторы у нас были на полном ходу.Технические уходы AW s 1 и 2 проводим в борозде между сменами. В это же время осматриваем и смазываем приддеп- ной инвентарь. Во время смены машины останавливаем не все сразу, а по очереди, с промежутк1ами в 30— 35 минут. Пока подсменный тракторист с щмщенщи- ком смазывают трактор, подтягивают юреяления, второй прицепщик под наблюдением трактадриста осматривает прицепные орудия.Мы своевременно и тщательно промываем моторы, регулярно меняем масло в картере, ежесменно промыщаем воздухоочиститель, бережливо относимся к расходованию запасных частей. Раньше поршневая группа у нас выдерживала обработку только 200— 250 гектаров, теперь вырабатываем на одних и тех же поршнях по 400— 500 гектаров.Бригада в целом и каждый гракторнст в отдельности имеют лимит запасных частей, строго придерживаются его. Экономия средств на технических уходах у нас уже составила более трех тысет рублей.Строго придерживаясь намеченного графика, бригада выио.н1яет задашдя по всем видам работ раньше установленного срока и с высоким качеством. Сейчас мы делаем все, чтобы убрать урожай в сжатые сроки, без потерь. Уборку хлебов ведем на низком срезе. Всле(Д за уборкой колхозники оташают массивы от соломы и половы, а мы, трактористы, производим пожнивное лущение стерни и подъем зяби.Наши трактористы, все работники комбайновых агрегатов включились в социалистическое соревнование в честь X IX  съезда партии. Приложим все силы, чтобы помочь ддолхозникам во-вреия убрать урожай, в срок и с отличным ддачеством провести другие осенние полевые работы.
Ф. РЕВЕРА,

бригадир тракторной бригады № 2, 
Галкинской МТС Бакчарского района.

I-  ' Ч
ш .Ь

Томский деревообделочный завод. Встав на стахановскую вахту в честь 
X IX  съезда партии, коллектив заготовительного цеха завода успешно вьшолняет 
принятые обязательства. Бригада той. Козшовского вьшолняет сменное задание 
до 190 процентов.

На снимке: комсомолец Н . Козловский за работой на обрезном станке.
Фото Ф . Хитриневича.

Надоим по 1.800 литров молока в год 
от каждой коровыВ проекте директив X IX  съезда партии перед нами, работтшками животтюводства Сибири, поставлена задача —  довести удой на каждую корову до 1.500— 1.700 килограммов молока. Мы, работники мо- HOMHO-TOiBapHOH фермы колхоза имени Б уденного, ТугансЕого района, взяли на себя обязательство от 48 коров надоить по 1.800 ки.дограммов молока.Лучшие коровы у  нас поставлены на раздой. В нынешнем году от них надоим по 2 .500— 3.000 литров молока.Взятые обязательства подкрепляем

делом. У  нас организована круглосуточная пастьба, производится подкормка животных подсоленной свежей травой. Мы обеспечили сытную зи.\говку всему общественному скоту. Заложено 300 тонн силоса, заготовлено достаточное количество сена. Па прифермском участке посажено 8 гектаров турнепса и 5,5 гектара картофеля.
А. ЗАЛЕВСКАЯ, Д. ТЕГИЧЕВ, Е. Ш ЕХ- 

ВАТОВА, В. ШИНКЕВИЧ, А. ТИХОНО
ВА, А. БЕЛИКОВА, работники 

животноводческой фермы колхоза имени 
Буденного, Туганского района.

200 ТОНН м у к и —  
сверх планаУспешно проходит стахановская вахта в честь X IX  съезда партии на мальнич- ном заводе № 6. К-оллектив завода изыскивает новые неиспользованные резервы.Выработка агуки возрастает. Сменное задапие перевыполняется на 3— 7 тонн.Коллектив завода обязался выработать к концу месяца сверх сентябрьского плана 200 тонн высококачественной продукции.

Досрочно рассчитались 
с государствомВ предсъездовские дни колхозы Ери- вошеинского района усиливают сдачу государству продуктов животноводства. Колхоз «Луч востока» выполнил годовой план поставок государству мяса, молока, шерсти. Рассчита.лись с государством по поставкам мяса и шерсти колхозы именну Жданова, «Искра».

Выплата выигрышейСберегательные кассы г. Томска приступили к выплате выигрышей по облигациям Второго госуда1рственного займа восстановления и развития народного хозяйства ССОР по 10-му тиражу. В первый день оплаты сберегательными кассами выплачено 1.183 выигрыша на об

щую сумму 377.700 рублей. В числе выигрышей: один в 50 тысяч рублей, один в 10 тысяч, четыре по 5 тысяч и 15 выигрышей по одной тысяче руб.лсй.В сберегательные кассы города предъявляется много облигаций, вышедших в тираж погашения, оплата которых начнется с  1-го октября.Ответы на неопубликованные письма©  и . Д. Молоков в своем письме в рс- дакшпо указьишл на непорядки в Напа- совском сельпо Каргасококого 1района.Облпотребсоюз и Каргасокский раиторг- отдел соо'бщили редакции, ™  факты, указанные в письмах, подтвердились. За нарушение трудовой дисциплины на заместителя председателя правления Наласов- ского сельпо Во'лкова и заведующего базой Скороходо'ва наложено административное взыскание. Продавец Юрков за растрату прив.текается к судебной ответственности.

О  Прадоеяатель Клюквегожота сельсовета, Верхне-Кетского райопа, тов. Трифонов наиноал о нарушении гражданином Долгих правил охоты.Начальник Томского облохотуправления сообщил редакции, что браконьер Долгих подвергнут штрафу.
О  Счетовод колхоза Г. Язовеш й в письме в редакцию указывал на злоупотребления Плотниковой, заведующей Павловским С.ИВПЫМ отделением.Управляющий Зырянотим раймаслопро- мом сообщил редакции, что факты, указанные в письме, по'дтвердились. Плотникова от занимаемой должности отстранена.

ВЫ П О Л Н И М  з а д а н и е  Р о д и н Ы
Исполнилось два года со дня опубликования постановления Совета Министров СССР «О строите.льстве Каховской гн- дроалектростанции на реке Днепре, Южно-Украинского капала, Северо-Крымского канала и oio орошении земель южных районов Украины и северных районов Крыма».Советский наро-д с  величайшим удовлетворением воспринял это историческое решение. По воле партии, .мудрого вождя II учителя товарища Сталина, воды Днепра превратят засушливые районы Юга страны в край изобилия.О большом значении, которое придают партия и правительство Каховской гидроэлектро станции, свидетельствует та огромная помощь, которую вся страна оказывает стройке. Это нашло свое отражение и в проекте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему штану развития СССР на 1951— 1955 годы.Во'одушевленные замечательными перспективами дальнейшего развития нашей Родины, идущей по пути к коммунизму, строители Каховской ГЭС отдают все свои силы, всю свою энергию, чтобы досрочно выполнить задание партии и правительства. Успешно завершив п.тан строительно-монтажных работ 1951 года, они еще с большим подъемом трудятся в этом году.Коллектив Каховской стройки, соревнуясь со строителями «Укрводстроя», борется за досрочное выполнение своих обязательств, взятых в письме товарищу Сталину. Стро'ители дали слово великому вождю завершить годовой план к 35-й годовщине Октября, со второго квартала развернуть ра1боты на основных сооружениях, построить и сдать к 1 октября в эксплуатацию 40.000 кв. м етр в жилой площади, ввести до конца года в действие 14 новых подсобных предприятий и ряд культурно-бытовых зданий, на 5 процентов повысить по сравнению с прошлым годом производительность труда.Сейчас на стройке широко распространяется богатый опыт волгодонцев. Прибывшие в Каховку с Волго-Донского канала и Цимлянского гидроузла гидроме

ханизаторы и другие специалисты передают свой опыт строителям Каховской ГЭС.Какие же перемены произошли на беретах Днепра в районе стройки за минувшие два года? Тот, кто был здесь в прошлом году, не узнает теперь местности у села Ключевое. Строительные площадки раскинулись на несколько километров как по левому берещ, так и в пойме Днепра. За это время построен новый социалистический город —  Новая Каховка, выполнено свыше 6,5 миллиона кубометров земляных работ, заканчивается строительство подсобных пред- i приятнй.В Новой Каховке насчитывается уже около 400 одноэтажных и двухэтажных домов общей площадью свыше 40.000 квадратных метров. Здесь построены и работают летний театр, поликлиника, школы, детский сад, магазины, пошивочные и ремонтные мастерские, водная станция, стадион, до конца года будет закончено строительство здания Дворца культуры, главного корпуса больницы, хлебозавода и многих других зданий. Покрываются асфальтом мостовые, тротуары, вокруг города и в че!рте его создаются зеленые массивы.За' истекшие два гО'Да про.тожен 171 клм железнодорожных путей, включая железную дорогу Федоровка— Каховка, построены сортировочная же.дезно- дорожная станция, причалы,' почти 200 клм достигают высоковольтные и низковольтные ' линии электропередач, включая линию от Кривого Рога до Ita- ховки. Построены ремонтно-механический завод, большая автобаза, асфальто-бетонный завод —  один из четырех основных бетонных заводов. Заканчиваемся сооружение завода железобетонных изделий, ремонтно-механических мастерских и базы гидромонтажа. Полным ходом идет строительство еще трех автоматизированных бетонных заводов и других предприятий, имеющих огромное значение для всей стройки. Проложено 58 клм ав. томобильных дорог.В апре.те начались работы и на основных участках гидроузла. Способов гидромеханизации выполнено уже более 3,5

миллиона кубометров землйных работ. Разрабатываются котлованы под водосливную плотину, здание гидроэлектростанции и шлюз; намываются верховая, и низовая псремьрпси, сооружается продольная перемычка из мета.тлического шпунта, прокладываются строительный и шлюзовой каналы, ведется цементация оснований на левом берегу. Идет там сс подготовка к строительству бетоновозной эстакады, насьшаетая волноломная дамба. В декабре в основные сооружения начнется укладка бетона.Родина обеспечила стройку первоклассной техникой. Сейчас здесь работают 7 земснарядов общей производителыш- стыо 3 .700 кубометров грунта в час, шагающий экскаватор, много небольших экскаваторов, скреперы, бульдозеры, большегрузные автосамосвалы и Д|ругие машины и механизмы. Все эго дало возможность земляные работы —  самые трудоемкие —  механизировать на 95 процентов. Комплексная же механизация достигла 77 процентов.Коллектив строителей Каховской ГЭС работает в тесном содружестве с ученыг ми, внедряя в практику все новейшие достижения техники и наукп. Ученые Академии наук СССР вооружили строителей совершенными способами ведепия работ на основных сооружениях.На стройке выросла целая армия замечательных людей. Широко известны имена таких новаторов, как экскаваторщик т. Баденков, скреперист т. Нечаев, бульдозерист т. Мастеров, каменщик т. Рязанов, шофер т. Калисецкий, инженеры тт. Шабалин и Гжоргизов и сотни других.Десятки механизаторов, совершенствуя приемы своей работы, добиваются все новых и новых успехов. Не не все строители работают по-стахановски. Имеют еще место простои земснарядов, экскаваторов, автомашин и других механиз.мов и оборудования, продолжает оставаться выше плановой стоимость строительно-мон- таягных работ. За устранение этих недостатков сейчас борется общественность стройки.Каховскую гидроэлектростанцию создает вся страна. Это видно не только по

машинам, о1оорудов,анию и материалам, поступающим к нам 6о.тее чем из 300 городов СССР, но и по составу строителей. В многотысячном коллективе имеются представители всех братских республик, многие из них прибыли в Новую Каховку, не имея специальности. Чтооц дать возможность таким рабочим получить производственную квалификацию, на стройке создан учебный комбинат, работают различные курсы и стахановские школы. Только в этом году будет подготовлено и переподготовлено свыше 2.300 человек.Для повышеняя деловой квалификации инженерно-технических работников, не имеющих высшего о1бразованш1, на строительстве в нынешнем учебном году открыто вечернее отделение Одесско'го гидротехнического института.Академия наук УССР создала в Каховке постоянно действующий лекторий. Одесская государственная техническая библиотека выделила для нас из своих фондов 25 тысяч томов технической литературы.Ответственные задачи предстоит решить строителям в ближайший период. В нынешнем году йеобходимо вынуть из котлованов почти пять миллионов кубометров грунта, осушить котлованы я начать укладку бетона с тем, что'бы пропустить паводок 1954 года через гидротехнические сооружения и в том же году начать намыв orpoM Hofl плотины в русле Днепра. В 1953 году гидромеханизаторы должны до паводка уложить в перемычки полтора миллиона кубометров земли. В тело плотины, гидростанции и шлюза, предстоит уложить 1,3 миллиона кубометров бетона и железобетона.Обсуждая материалы в  X IX  съезду ВКП(б), партийные и непартийные большевики Каховской стройки, учтя все возможности для ускорения хода работ, вносят предложение, чтобы в пятом пятилетием плане Каховская гидростанция значилась как вводимая в действие. Они полны решимости досрочно выполнить ответственное задание партии, правительства, великого Сталина.
С. АНДРИАНОВ, 

начальник «Днепростроя».

Международный обзор
Красноречивы е признанияНедавно представители 14 стран —  участниц агрессивного Северо-атлаптиче- свого блока собрались в Оксфорде (Англия) на своеобразную «конференцию». Как отмечало лондонское радио, участники вонференщш поставили перед собой цель —  «вызвать интерес к северо-атлан- тичеевому сообществу через посредство школ, учебных заведений для взрослых, печати, радио, телевидения и кино». Обсуждался даже вопрос о создании специальной организации «по популяризации идей Атлантического пакта».Факт созыва такой конференции весьма примечателен. Он свидетельствует о крайней непопулярности этого агрессивного союза в народных масса-х стран Западной Европы, которые все более решительно выступают против гонки вооружений и всей политики подготовки новой войны, проводимой агрессивными кругами их стран. За последнее время в буржуазной американской печати все чаще выска,зы- вается недовольство делами пресловутого «атлантического сообщества».Газета «Нью-Йорк тайме», отмечая факт «моральной усталости», которая «ослабляет сейчас дух Северо-атлантического союза», заявляет: «В настоящее время нет такого человека, который обладал бы достаточной динамической силой, что1бы пресечь слухи о том, что штаб верховного командования союзников терпит неудачи».Как известно, на лиссабонской сессии Северо-атлантического блока была принята обширная программа вооружения западноевропейских стран. Но одно дело —  программа и другое —  реализация этой программы. А с  реализацией как раз и обстоят не так гладко, как этого хотелось бы американским агрессорам. Специальный представитель СШ А в постоянном совете Северо-атлантического блока Уильям Дрейпер в докладе Трумэну указывает: «Цели, намеченные Северо-атлантическим союзом на лиссабонской сессии, не основывались на реальной оценке экономических возможностей стран Северо-атлантического союза и в результате, повидимо- му, не будут достигнуты своевременно». При этом Дрейпер признает, что вследствие экономических трудностей Англия и Франция вынуждены «растягивать» сроки выполнения военной программы.Еще более определенно о лиссабонской программе говорит корреспондент агентства Юнайтед Пресс. «Розовые надежды на создание к концу 1952 года во0|руженных сил Северо-атлантического союза в составе 50 дивизий руш атся», —  пишет он. Говоря о причинах крушения «розовых надежд» агрессоров, корреспондент отмечает «медлительность европейцев», тяжелое экономическое положение в  Англии и Франции, забастовку металлургов в СШ А и т. д.Но корреспондент умалчивает о главной причине, состоящей в том, что осуществлению планов поджигателей войны мощное противодействие оказывают народы Западной Ев1ропы. Достаточно, например, указать на все возрастающую волну протестов в Данин, население которой самым решительным образом выступает против предоставления американцам баз на датской территории. На недавнем конгрессе британских тред-юнионов от имени миллионов трудящихся были внесены резолюции, требующие прекращения гонки вооружения и мирного урегулирозавпя международных проблем. Эти и многие другие факты показывают, что воля народов, не желающих новой войны, является серьезным препятствием на пути военных приготовлений агрессоров.Осенью это'го года намечено было провести очередную сессию Северо-атлантического блока. Однако правящие круги СШ А не торопятся с ее созывом. Официально отс1рочка сессии мотивируется «занятостью» в СШ А предстоящими выборами. На самом деле, как отмечает кор- 'Респондент агентства Асеошиэйтед Пресс, «Соединенные Штаты выступают против созыва сессии в настоящее время на том основании, что ни одна проблема, имеющая важное значение (т. е. вопрос о сроках перевооружения, установленных на 1953 год), не будет подготовлена для принятия фешения».Обозреватель газеты «Дейли компас» Стил, указывая на многочисленные причины, которые «мешают осуществлению программы Северо-атлантического союза», допускает даже возможность развала этой организации и замены ее союзом между СШ А и Западной Германией. В этом свете обращает на себя внимание особая активность американркой военщины в Западной Германии, которую СШ А превращают в  свой главный военный опорный пункт в Западной Европе. Недавно Риджуэй заявил в Бонне, что Западная Германия в ближайшее время получит «благоприятные возможности» для дальнейшей ремилитаризации, которые заключаются в ратификации сепа1ратного боннского договора и соглашения о «европейскО'й армии».Таким образом, расчеты американских империалистов на «единство» в агрессивном блоке на деле оказываются явно не состоятельными. Эго не означает, конечно, что неудачи и растущие противоречия между северо-атлантическими партне1рэ,ми образумят правящие круги СШ А. Наоборот, факты показывают, что американские поджигатели войны настойчиво продолжают свою агрессивную политику. Поэтому от сторонников мира стран —  участниц Северо-атлантического блока требуется неустанное повышение бдительности и дальнейшая активизация борьбы против преступных планов агрессоров.

П л од ы  военны х  
пригот овлений в А н гл и и
На днях английское правительство 

'Предупредило англичан о предстоящем но
вом пО'Вышении цен на важнейшие про
дукты питания. С 5 октября вздорожают: 
животное масло на 20 процентов, са
хар —  на 16,6 , маргарш —  на 14,3 , бе
кон— на 12,2, жиры для приготовления 
пищи —  на 12,5 процента и т. д. Прави
тельство рассчитывает, что нынешнее но- 
вышение цен, а  тадиве повышения, пре-

изведежные ранее, дадут ему в год :160 миллионрв фунтов стерлингов «экономии».Одновременно национальная федерация домов.ладельцев объявила, что в ближайшее время квартирная плата по всей Англии будет повышена на 50 процентов. Эго означает, что английским трудящимся предстоит испытать' новые лише-* ния, связанные с резким уве.’шчением прожиточного минимума.С тех пор как правящие крути Англин- начали осуществлять трехлетнюю программу перевооружения, наступление на жизненный уровень трудящихся ведется, ненрерывно. %обы покрыть огромные военные расходы в сумме 4.700 миллионов фунтов стерлингов, правительство систематически повышает цены, увеличивает прямые и косвенные надоги; сокрапщет производство товаров гражданского потребления, при этом упорно проводя П0ЛИТИ-, ку замораживания заработной платы. В течение нынешнего года около 6 миллионов рабочих предъявили требование повысить заработную плату, которая ни. в ка-, кой степени не удовлетворяет самых ми- ним1адьньГх потребностей. Однако власти, поддерживаемые реакционным руководством Британского конгресса тред-юнионов, категорически отвергают эти требования.Если военные приготовления г^'битель- ным образом сказываются на положении трудящихся, то английские моноиоляи наживают на этом огромные барыши. Газета «ф|айнэйшл тайме» приводит данные, согласно которым 2.590 компаний получили на 12,5 процента больше при-, былей, чем в предыдущем году. Особенно 1рекордные прибыли получают компании,, производящие вооружение и военные ма- тешиалы.Общее экономическое положение Англин ухудшается с каждым днем. Основные отрасли английской промышленности, работавшей на экспорт, переведены н а производство вооружения. Страна вынуждена импортировать промышленное сырье, за которое приходится расплачиваться скудными запасами долларов. В результате золотые и долларовые резервы катастрофически тают, а  пополнить их нет возможности, так как дефицит внешней торговли неуклонно возрастает. Только в первом квартале текущего года он составил 636 миллионов долларов. Это объясняется прежде всего тем, что СШ А систематически увеличивают вывоз своих товаров в стерлинговые зоны и методически вытесняют Англию с ее традиционных рынков сбыта.Под давлением своих американских партнеров по агрессивному Северо-атлантическому блоку правящие английские круги оцроничили до минимума или прекратили вообще торговые связи с Советским Союзом, странами народной демократии и Китаем, что еще больше усугубляет экономические трудности и зависимость Англии от монополий СШ А . Не случайно, в Англии усиливается кампания за расширение тортовых связей е Востоком, что нашло, в частности, свое выражение в  многочисленных резолюциях, внесеш ш х на недавнем конгрессе тред-юнионов различными профсоюзными организациями.Генка вооружении порождает инфляцию, падение покупательной способности фунта стерлингов, рост государственной задолженности по бюджету. Количество находящихся в обращении бумажных де- увеличилось по сравнению с довоен. ньш временем более чем втрое, а  государственный долг Англии возрос с 8 .297 миллионов фунтов стерлингов в 1939 году до 26.569 миллионов в 1951 году. Официальные английские деятели не могут не признавать, что финансовое положение страны будет ухудшаться и впредь.Перед английским народом вырисовываются еще - более мрачные перспективы. Все более широкие массы трудящихся начинают осознавать, что политика войны и зависимость от американского империализма неизбежно приведет страну к катастрофе и что этой губительной политике необходимо оказывать все более сильное и организованное сопротивление.
П о д  пят ой ам ериканской  

военщиныЗа последнее время в Турцию усили-' лось паломничество американских генералов. Вслед за Риджуэем в Анкару прибыли командующий вооруженными силами Атлантического блока в южной зоне Европы адмирала Кэрни, командующий военно- воздушными силами этой зоны генерал Шлеттер, командующий назеиньши силами генерал Уймен и многие другие. Изо дня в день увеличивается американская военная миссия, которая уже теперь насчитывает свыше 1.200 человек.С лакейской угодливостью государственные и военные деятели Турции предоставляют американской военщине возможность инспектировать турецкую армию, военные базы, распахивают паред ней двери казарм и 'военных предприятий, выкладывают 'На стол все необходимые ей сведения, которые в обычных условиях счит таются строгой государственной тайной. Турецкие власти из кожи вон лезут, чтобы возможно удобнее разместить в Измире штаб американского командования, не жалея для этого ни времени, ни средств.Турецкая печать не скрывает, что визиты американских генералов связаны прежде всего с увеличением численности турецкой армии и ее вооружением. Как известно, правящие круги СШ А нроявля- ют недовольство медлительн-О'стью,военных приготовлений со стороны, ряда своих европейских партнеров, поэтому они возлагают большие надежды на Турцию. Не случайно, Риджуэй и его подручные не в меру усердно восхваляют «до1блести» турецких солдат и всячески распинаются насчет «ценного вклада» Турции в пресловутую «атлантическую оборону».Теперь уже очевидно, что со вступлением Турции в агрессивный Атлантический блок, эта страна утратила свою национальную независимость и находится ныне под пятой американской военщины. Турецкая тер1ритория превращается в плацдарм американской агрессии, а турецкие правящие круги становятся послушными иснолните.лями воли Вашингтона.
Д. БОЧАРОВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Прием президентом Пиком делегации 
Народной палатыБЕРЛИН, 19 сентября. (ТАСС), Агентство АДН сообщает;Президент Германской демократической республики Вильгельм Пик принял сегодня в присутствии председателя Народной палаты Иоганнеса Дикмана делегацию Народной палаты перед ее отъездом в Бонн. В состав делегации входят: Герман Матерн, Отто Пушке, д-р Еарл Хаман, Генрих Хоман и Эрнст Гольденбаум.

«Вы должны вьшолнить ответственную задачу, которая далеко превосходит все предшествовавшие шаги и попытки восстановить единство Германии и обеспечить мир», —  заявил президент Вильгельм Пик.Президент Вильгельм Пик пожелал де. легации Народной палаты, на которую обращены взоры всей мировой общественности, наилучших успехов в ее важной миссии.

Заявление делегации Народной палаты ГДРlEPjllTH 19 сентяопя. ГТАСГЛ. Кяс. TV1 гатя, опянатг, е,пшЬр1тк>нтштп четьтпйх левжавами И зя fiirmoirvmHOft вешение в

Воскресенье, 21 сентября 1952 г. iN? 189 (9012)

Делегация Народной палаты Германской 
демократической республики 

вылетела в БоннБЕРЛИН, 19 сентября. (ТАОС). Сегодня около полудня делегадия Народной палаты Германско'й демократической республики вылетела в Бонн. Делегацию провожали председатель Народной палаты Иоганнес Дикм'зн, многочисленные' депутаты, а также члены президиума Национального совета, национального фронта и представители демократических партий и массовых организаций. На аэродроме присутствовал

также старшина дипломатического корпуса, глава дииломатической миссии Польской народной республики, посол Ян Изи- дорчик.Председатель Народной палаты Див.чан пожелал делегации успеха при ее встрече в Бонне с председателем федерального парламента д-ром Элерсом. «Сердца всего немецкого народа, —  сказал Дикман, —  в эти часы с делегацией».
Пребывание делегации Народной палаты 

ГДР в Западной ГерманииБЕРЛИН, 19 сентября. (ТАСС). Агентство АДН передает из Дюссельдорфа:Делегация Народной палаты Германской демократической республики прибыла сегодня днем на аэродром Дюссельдорф —  Лохаузен. Многочисленные представители немецких и иностранных еженедельников, фоторепортеры и корреспонденты немецких и иностранных газет были на аэродроме в момент прибытия делегации. Дюссельдорфские женщины еобра.тнсь у . аэродрома .для встречи делегации. Но полицейские, оцепившие аэродром, не допустили их на поле аэродрома. Обслуживающий персонал аэродрома принес в самолету букеты цветов.Первым из самолета вышел заместитель премьер-министра Отто Нушке. Его приветствовал представитель председателя федерального парламента Элерса.Заместителю премьер-министра было вручено разрешение на пребывание делегации в Западной Германии сроком на 48 часов в пределах города Бонна.На просьбу журна.листов, сказать- несколько слов по случаю прибытия делегации, заместитель премьер-министра за- явшт, 'гго делегация Народной палаты передаст федеральному парламенту письмо, цель которого —  мир и дружба. От имени населения Германской демократической республики заместитель премьер-министра передал населению Западной Германии сердечный привет. Делегация уверена, заявил Нушке, что, несмотря на любые препятствия, воля германского народа приведет в конце концов к воссоединению отечества.Один -английский журналист задал заместителю премьер-министра вопрос, будет ли делегация Народной палаты при

сутствовать на приеме в Бонне, подготовленном союзом иностранных журналистов. Отто Нушке ответил утвердительно на этот вопрос.Затем члены делегации выехали на автомашинах в Бонн.БЕРЛИН, 19 сентября. (ТАСС). По сообщению агентства АДН из Дюссельдорфа, по прибытии делегации Народной палаты Германской демократической республики на аэродром Дюссельдорф —  Лохаузен заместитель премьер-министра Германской демократической республики Отто Нушке от имени делегации приветствовал население Западной Германии следующими с.ловами:«Делегация Народной палаты Германской демократической республики прибыла сюда с дружеским посланием о мире и единстве Германии. Мы стоим за дружбу и взаимопонимание между Восточной и Западной Германией, искусственно разъединенными частями нашей общей родины. Мы твердо убеждены, что, несмотря на любые препятствия, воля германского народа К обеспечению прочного мира и сотрудничества Германии с другими народами, так же как и дело единства, свободы и независимости нашей родины, восторжествует. Не только население Германской демократической республики, но и весь германский народ видит в нашей поездке первый шаг к установлению взаимопонимания между Восточной и Западной Германией. С  нашей стороны будет сделано все, чтобы оправдать эти надежды.Мы пользуемся случаем, чтобы передать сердечное приветствие населения Германской демократической республики населению Западной Германии».
К приему делегации Народной палаты ГДР 

председателем боннского парламента ЭлерсомАгент-БЕРЛИН, 19 сентября. (ТАСС). 
стЕО АДН передает из Бонна:Заместитель председателя Народной палаты Герман Матери передал председателю бундестага д-ру Элерсу письмо председа- то [̂я Народной палаты Иоганнеса Дикма- на.Председатель парламента Элерс принял письмо и заявил о своей готовности тотчас же передать его фракциям бундестага и федеральному правительству. Как заявил Элерс, немедленный ответ на письмо невозможен, так как бундестаг будет заседать только через две недели и уже поэтому у фракций нег возможности высказать свое мнение по поводу письма. Председатель бундестага подчеркнул, что он благодарен за каждый шаг, в резуль

тате которого устраняется и ограничивается то, что усложняет путь в единству.Заместитель председателя Народной палаты Герман Матери нодчерюнул в своей ответной речи большое значение переговоров четырех держав. Председатель бундестага ответил на это, что депутаты бундестага тоже хотят переговоров четырех держав, нс что в отношении содержания и цели переговоро'В четырех держав существуют, вероятно, разногласия во мнениях.В заключение заместитель премьер-министра Отто Нушке поблагодарил председателя бундестага д-ра Элерса за прием. Отто Нушке выразил при этом надежду, что в совместной работе может быть выработано единое немецкое мнение.

БЕРЛИН, 19 сентября. (ТАСС). Как сообщает агентство АДН из Бонне, заявление делева-ции Народной палаты Германской демократической республики, сделанное Германом Матерном, гласит;Глубокоуважаемый господин президент.Народная палата Германской демократической республики поручила нам передать президиуму германского бундестага и лично вам, г-н президент, письмо к депутатам бундестага. В Э'гом письме Народная палата Германско'й демократической республики предлагает достичь со- кташевия между обоими парламентами по с.тедующим вопросам;1. О посылке представителей Германской демократической республики и Западногерманской феде1ральной республики для участия в совещании четырех держав по урегулированию германского воп- ipoca. Обо1ш и парламентами от имени всего германского народа должно быть выд- BiiHjrro требов'ание безотлагательно провести конференцию четырех держав по вопросам мирного договора с Германией, воссоединения Германии и проведения свободных о1бщегерманских выборов, а  также о сроке вывода всех оккупационных войск из Германии.2. Об образовании немецкой комиссии по проверке условий для проведения свободных общегерманских выборов, установив при этом дату начала .деятельности этой комиссии. Соз.дание такой комиссии ДО.ЧЖНО быть ускорено, чтобы не терять больше времени в деле воссоединения' Германии.Если депутаты бундестага проявят готовность к взаимопонимаш1Ю, как этого желает весь германский народ, делегация уполномочена вести все необходимые переговоры для осуществления этих предложений с уполномоченными на это представителями бундестага.Мы считаем, что достижение соглашения по этим вопросам диктуется насущными интересами германского народа.Раскол Германии и отсутствие мирного договора спустя более семи лет со времени окончания военных .действий являются национальным бедствием для германского народа. Наступило, наконец, время устранить этот противоестественный раскол и заключить с  ■ Германией справедливый мирный договор. Мирный догово'р должен обеспечить восстановление единства Германии на прочной основе и на длительное время, отвод всех оккупационных войск из Германии, демократические права и свободы для всех немцев, возможность свободного и неограниченного развития мирной промышленности и торговли Германии, возможность создания нациош'аь- ных вооруженных сил для охраны германских границ. Мирный договор должен обеспечить полный суверенитет и равчо- правие Германии с другими государствами.Германский народ не будет далее терпеть. что:бы его пичкали словами о мире, единстве и свободе. Он ожидает немедленного принятия мер по осуществлению его требований о заключении мирного доппзо- ра и восстанов.тению единства его отече- стВ'а.•Как известно, советское правительство в своей ноте от 23-го августа 1952 г. предложило не позднее, чем в октябре это

го года, созвать конференцию четырех держав, на которой обсудить вопросы подготовки мирного договора с  Германией, образования общегерманского правительства, проведения свободных общегерманских выборов, а  также вопрос о сроке вывода оккупационных войск из Германии. Советское правительство пред.тоасило да- .тее пригласить представите.тей Германской демократической республики и Федеральной респу1блики на конференцию четырех дер;кав для участия в обсуждении соответствующих воиросов.Известно, что имеются силы, которые пытаются врспреиятствовать проведению такой конференции. Тем более необходимо, чтобы Восточная и Западная Германия совместно выступили с требованием созыва конференции четырех держав по вопросам мирного договора и восстановления единства Германии. Если гер'Манский народ выступит единодушно и сплочен ио, то будут облегчены как созыв конференции четырех держав, так и достижение соглашения между четырьмя великими державами. Весь германский народ на Востоке н Западе нашей родины в равной степени заинтересован в  вопросах, которые должны быть обсуждены на совещании четырех держав. Разве не очевидно, что интересы гвр.чансвого народа должны защищаться представителями Восточной и Западной Германии совместно? В ходе не. реговоров между представителями Народной палаты Германской демократической республики и западногерманского бундестага могут быть выясне)ны мнения и найдена общая точка зрения по вопросам, жизненно важным для напюго народа.Такое взапмопониманис стало особенно настоятельным ввиду известных планов скорейшей ратификации общего договора и связанного с ним в-о'внного соглашения. С помощью общего договора, который хотят навязать Западной Германии, западные державы пытаются продлить оккупацию Западной Германии на 50 лет, Боспре'пятствовать заключению мирного договора с Германией, затруднить воссо- едпненпе Германии и втянуть Западную Германию в новую войну.Нет сомнения в том, что германский народ поставлен перед решением; или общий договор, то есть продолжение и усиление национального угнетения Западной Германии и опасность новой мировой войны, которая одновременно явилась бы братоубийственной войной немцев против немцев; пли мирный договор и восстанов- ленио единства Германии, а также вывод всех оккупационных войск из Германии.Весь германский народ заинтересован в мирном договоре и восстановлении единства и независимости Германии, а не в боннских сепаратных договорах и углублении раскола Германии. Для того, чтобы добиться положительного р»ешения германского вопроса, необходимы как переговоры четырех держав, так и достижение общегерманского соглашения по вопросу участия представителей Восточной и Западной Германии в этих иереговорах, а  также по вопросу образования немецкой комиссии для проверки условий проведения свободных общегерманских выборов. Поэтому оба парламента должны объединиться в этих вопросах и выступить совместно с требованием о проведении переговоров между четырьмя

державами и за единодушное решение всех актуальных германских вопросов. Необходимо также, чтобы представители Восточной и Западной Германии единодушно вы . ступили на конференции четырех держав с требованиями всего германского народа о единстве и мире.Перед лицом великого решения, перед которьш поставлен наш народ, депутаты Нафодной палаты Германской демократической республики и германского бундестага несут высокую ответственность. Ничто не должно быть упущено, чтббы достичь взаимопонимания между самими немцами.Народная палата Германской демокрзтп- ческой Р'бспублики считает необходимым незамедлительно принять меры для подготовки в  проведению всеобщих свободных выборов в германское национальное собрание. чтобы, наконец, была создана единая, миролюбивая, демократическая и независимая Германия. Для того, чтобы не терять больше времени и ускорить проведение общегерманеких выбо'ров, необходимо уже теперь создать комиссию из представителей Восточной и Западной Германии для проверки наличия по всей Германии условий для проведения обще- германских свободных выборов. Само собой разумеется, что эта комиссия должна иметь возможность беспрепятственно проводить свою работу на всей территории Германии.Г-н президент, мы убеждены в том, что достижение соглашения по предложениям, сделанным Народной палатой Германской демократической республики, будет решающим вкладом в дело Сближения между Восточной и Западной Германией и проложит путь к урегулированию других нерешенных вопросов между обоямп частями Германии. Положительное решение поставленных В'оиросов 1разругаит почву, на которой враги германского народа пытаются сеять вражду между Восточной и Западной Германией и использовать в своих корыстных интересах борьбу немцев друг против друга. Мы прибыли сюда залвить вам, что население Германской демократической республики отвергает и относится с отнращением в клеветнической пропаганде ненависти. С нашей стороны имеется честная готовность в соглашению. Делегация обладает необходимыми полн'омочиями для немедленного начала переговоров. Мы призываем вас, г-н президент, представить это послание бундестагу с тем, чтобы последний мог выразить свою точку зрения относительно предложений Народной палаты Германской демократической республики.Мы готовы в любое время изложить перед бундестагом точку зрения Народной палаты Германской демократической республики. Народная палата Германской демократической республики готова со своей стороны выслушать мнение пре.тставите- лей западногерманского бундестага.Мы останемся в Бонне, чтобы получить ответ от уполномоченных на это представителей бун,дестага. Делегадия будет находиться в вашем распоряжении в любой момент для того, чтобы успешно выполнить возложенную на нее миссию в интересах мирного и счастливого будущего нашего народа.
Воззвание „Немецкого объесинительного движения за единство, 

мир и свободу"* к населению Западной ГерманииБЕРЛИН, 19 сентября. (ТАСС). Агентство АДН передает, что «Немецкое объединительное движение за единство, мир_ и свободу», возглавляемое бывшим рейхсканцлером д-ром Виртом, обратилось к населению Западной Германии с воззванием, в котором, в частности, говорится:Если немцы договорятся между собой о будущем своего народа и государства,

тогда их предложения приобретут решающее значение для достижения взаимопонимания между великими державами. Поэтому необходимо во что бы то ни стало добиться взаимопонимания между немцами Востока и Запада нашей родины с целью выработки общей точки зрения.Ф>едеральный парламент, говорится в воззвании, обязан снять теперь с повест

ки дня дальнейшие прения об «общем договоре», принять делегацию Народной палаты и начать с ней переговоры.В воззвании содерж^-тся призыв к населению Западной Германии на собраниях и митингах требовать немедленных переговоров между представителями федерального парламента и Народной палатой.
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Японское правительство отказалось выдать паспорта японским делегатам 
на Конгресс сторонников мира стран Азии и Тихого океанаТОКИО, 19 сентября. (ТАСС). Сегодня порта японским делегатам на Конгресс j на японских делегатов, пришедших в ми-ст cTopoHHHKOBv мира стран Азии и Тихогоминистерство иностранных дел лпо'нии открывающийся в Пекине.официально заявило об отказе выдать пас-1 Группа хулиганов совершила нападение нистерство иностранных дел Японии требовать выдачи паспортов.

В Совете 
БезопасностиНЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. (ТАСС). Назаседании 18 сентября Совет Безопасности закончил обсуждение проекта резолюции СШ А, в котором предлагалось рекомендовать принятие Японии в ООН.Делегат СШ А Остин выступил в защиту своего проекта резолюции, настаивая на приеме Японии в ООН.Представитель СССР Я . А . Малик в своем выступлении разоблачил несостоятельность доводов американского делегата и на конкретных фактах и примерах по-' казал, что Япония в настоящее время является по существу колонией Соединенных Штатов, а не «суверенным государством»,- как это утверждал американский делегат.Американский проект резолюции, рекомендующий принятие Японии в ООН, не был принят Советом Безопасности. Представитель СССР голосовал против американского предложения. Амернкано. английский блок голосовал за этот проект резолюции. 'После этого Совет Безопасности перешел К рассмотрению проектов резолюций Франции, в которых рекомендуется принятие в ООН американо-французских марионеток: «королевского Вьетнама, королевского Лаоса и королевской Камбоджи», как их назвал французский делегат.В защиту этих проектов резолюций выступили, кроме французского, также греческий, голландский и английский делегаты, после чего заседание Совета Безопасности было закрыто.

Н а  меж зональном  
ш ахм ат ном  т урниреСТОКГОЛЬМ, 19 сентября. (ТАСС). Е четвертом туре межзонального шахматного турнира в Сольтшебадене встретились Ундикер (Западная Германия) —  Петро-- сян (СССР), Голомбек (Англия)— Шталь- берг (Швеция), Пильник (Аргентина) — ■ Санчес (Колумбия), Авербах (СССР) —  Натанович (Югославия), Вейд (Новая Зеландия) —  Нахман (Чехословакия), Варна (Венгрия) —  Элисказес (Аргентина), Штольц (Швеция) —  Стейнер (СШ А), BiafiTOHHc (Канада) —  Котов (ССОР), Гли- горич (Югославия) —  Сабо (Венгрия) и Принс (Голландия) —  Геллер (СССР). Свободен от игры Тайманов (СССР).Первой закончилась партия Унцикер —  Петросян. В сложном положении со взаимными шансами мастера согласились на ничью уже на 19-м ходу.Быстро одержал победу лидер турнира, гроссмейстер Котов над Вайтонисом. Советский гроссмейстер, играя староиндийскую защиту, остроумно пожертвовал пешку и получил сильное (фигурное давление. Находясь в затруднительном ш)ло- жении, Вайтонпс допустил ошибку, потерял фигуру и через несколько ходов сдад-i ся.Вничью после оживленной борьбы закончились встречи Принс —  Геллер и Гол'ом1бек —  Шгальберг. Пильник одержал победу над Санчесом. На остальных досках борьба продолжается.

И з в е щ е н и я
24-го сентября 1952 года, в 8 часов 

вечера, в помещении Дома офицеоов 
(просп. им. Ленина, 25) созывается X X I  
сессия Кировского районного Совета де
путатов трудящихся.

Повестка дня: Итоги учебно-воспита» 
тельной работы школ, детских учрежде-- 
ний за 1951— 52 год и задачи на новый 
1952—53 учебный год. (Докладчик зав. 
районо т. Яковлева А . Л ., содокладчик 
председатель постоянной комиссии по 
народному образованию т. Сперан
ский А . П.).

На сессию приглашаются директоры 
заводов, вузов, школ, председатели зав
комов и месткомов, руководители орга
низаций и учреждений Кировского рай
она. ***

В лектории Томского отделения Все
союзного общества по распространению 
политических и научных знаний 21 
сентября, в 3 часа дня, состоится лек
ция «Земля как небесное тело», читает 
доцент А . А . Сивков. В тот же день в 
планетарии, в 1 час. дня—лекция «Было 
ли начало и будет ли конец мира», 
читает Г. А . Федорова.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 21

сентября — новый художественный 
фильм-спектакль «'Учитель танцев». На
чало в 10, 1, 4, 7, 10 час. вечера. Для 
детей — художественный фильм «М а
кар Нечай». Начало в 9 час. утра. 22 
сентября — цветной художественный 
фильм «Приключения Робин Гуда». 
Для детей —  художественный фильм 
«Лермонтов». Начало в 9-30 утра.

Кинотеатр имени И . Черных. 21 сен
тября для детей — художественный 
фильм «Концерт юных талантов». Нача
ло сеанса в 11 час. утра. На дневных и 
вечерних сеансах — новый художест
венный фильмюпектакль «Учитель тан
цев». Начало сеансов в 1, 4, 7, 10 час. 
вечера.

Дом офицеров. 21 сентября детский 
утренник — цветной кинофильм «Пер
вое Мая 1952 года». Начало сеанса в 
12 час., касса с  10 час. утра.

Ц И Р К

Воскресенье 21 сентября. Четырю 
представления при участии В . Денисова 
с группой африканских львов. Медведи- 
боксеры—дрюссировщица Тамара Брок, 
собачки — дрюссирювщик А . Лешков. 
Начало в 12 , 2-30, 5, 8-30,Ейчера. В  
понедельник, 22 сентября — большое 
представление в 3-х отделениях. Начало 
в 8-30 вечера.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  Ф И Л А Р М О Н И ЯДом 0(|)ицеров 1 Г А Р Т Р П Г Ш  IТеатр горсада 22 сентября \ • Л и  • Г U JIP  | 23 сентябряНАРОДНОГО АРТИСТА РСФСР,ЛАУРЕАТА СТАЛИНСКОЙ ПРЕМИИ
- о - А. Л. АБРИКОСОВА - О -В ПРОГРАММЕ: рассказ о работе в кинокартинах; „Ти-хий Дон“, „Партийный билет“. Сцены- о - из пьес „Отелло", „Укрощение строптивой", „Не в свои сани не садись" идругих.В концерте принимают участие: Н. Арди, В. Мальцева, - 0 -Д. Лернер.Принимаются коллективные заявки по' тел. 44-87, 47-35.Начало в 9 ч. вечера. Касса с 12 до 4 ч. дня и с 5 до 9 ч. веч.

ТРЕБУЮ ТСЯ:
старший бухгалтер, разнорабочий и 

уборщица. Обращаться; проспект им. 
Ленина, 13, типография Ш  2;

Томскому областному лекционному 
бюро опытная секретарь-машинистка.
Обращаться: г. Томск, облисполком, 3-й 
этаж, комната 5 6 , тел. 2 1 -3 1 ;

на постоянную работу грузчики, воз
чики, кочегары, шоферы, автослесари.
Оплата — по соглашению. Обращаться: 
г. Томск, Кр>естьянская улица, 13, 
транспорниая контора горпищеторга.2— 1

Гр-ка Лихоносова Анна Петровна, 
проживающая в г. Томске, Водяная ули
ца, 64, кв. 1, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Лихоносовым 
Николаем Яковлевичем, проживающим 
в г. Брянске, улица Красных партизан, 
62, кв. 12. Дело слушается в народном 
суде 1-го участка Вокзального района 
г. Томска.

Гр-ка Жаркова Мария Михеевна, про
живающая в г. Томске, Карповский пе
реулок, 7, кв. 3, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Жарковым 
Иваном Ивановичем. Дело слушается 
в Томском областно.м суде.

Томский областной драматический
театр имени В. П . Чкалова
1, 2 , 8 октября 1952 года

О Т К Р Ы Т И Е  Т Е А Т Р А Л Ь Н О Г О  
С Е З О Н А

М . Горький„ВАРВАРЫ"пьеса Б 4-х актах.
Режиссер спектакля —  заслу

женный артист Казахской С С Р  
А . А . Резинин, художник — 
М . И . Янковский.

Открыта предварительная
продажа билетов.

Выпускаются абонементы со 
скидкой 15%. Театр принимает 
заявки на коллективные посеще
ния.

Кассы театра отарыты; цен
тральная — с 12 до 4 час. 
дня и с 5 до 9 час. вечера, 
а магазине «Главунивермага» —  
с 11 час. дня до 6 час. вечера, в 
магазине «Гастроном» №  1 —  с 
11 час. дня до 6 час. вечера.

Артель «Новая жизнь»

принимает от населения заказы на ре
монт мебели. По желанию заказчика ре
монт может быть выполнен на дому. 
Обращаться, г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 14, тел. 29-62, с 9 час. 
утра до 5 час. вечера. 2— 1

2 9
осневюй

ТИРАЖ

Государственные займы способ
ствуют развитию народного 

хозяйства СССР
3 0  с е н т я б р я  1932  го д а

5
дополнительный

ТИРАЖ

в  Г О Р О Д Е  М О С К В Е  С О С Т О И Т С Я29-й основной и 5-й дополнительный тираж выигрышей Государственного З'/о внутреннего выигрышного займа.
F— i в тиражах будет разыграно на четыре разряда займаКоличество выигрышейРазмер выигрышей В основном тираже в дополнительном тиражев рублях на один разряд займа на четыре разряда займа на один разряд займа на четыре разряда займа100.000 1 4'50.000 2 8 5 2025.000 5 20 25 10010.000 25 100 80 3205.0Э0 80 320 800 3.2001.000 700 2 800 2.300 9.200400 7.688 30.752 8.289 33.156

Всего 8.500 34.000 1-1.500 46.000 .Общая сумма выиг- рышей в рублях 4.650.200 18.600.800 11.390.600 45.562.400 ■

t

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберегательными
кассами.Приобретайте облигации Государственного 3»/о внутреннего выигрышного займа!

Управление гострудсберкасс и госкредита 
Томской области.
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